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El presidente estadounidense
Donald Trump ha decidido pausar
temporalmente su agresiva campaña
de redadas a discreción contra
migrantes en determinados sectores
clave de la economía, según adelantó
el viernes The New York Times. 

Esta medida responde a la cre-
ciente impopularidad y al impacto
negativo que estas acciones están
teniendo en industrias vitales para
ciertos estados clave de cara a las
próximas elecciones legislativas.

De acuerdo con un correo elec-
trónico interno al que tuvo acceso el
rotativo y la confirmación de fun-
cionarios federales, el Ejecutivo
ordenó al Servicio de Inmigración y
Control de Aduanas (ICE, por sus
siglas en inglés) detener las opera-
ciones que afectan principalmente a la
industria agrícola y la hostelería.

Sin embargo, la portavoz del
Departamento de Seguridad Nacional,

Tricia McLaughlin, confirmó en un
comunicado oficial que se seguirán
“las instrucciones del presidente” y
aseguró que el gobierno continuará
“trabajando para sacar de las calles de
Estados Unidos a los peores delin-

cuentes extranjeros ilegales”, enfati-
zando que la pausa no implica un
cambio en la política migratoria gen-
eral.

Esta decisión evidencia que la
campaña de arrestos masivos, que

buscaba deportar a miles de inmi-
grantes de manera indiscriminada,
está generando efectos contraprodu-
centes, particularmente en sectores
que dependen en gran medida de
mano de obra inmigrante. 

Además, la estrategia amenaza con
erosionar el apoyo en circuns-crip-
ciones electorales importantes para
Trump en las elecciones legislativas
del próximo año.

Las nuevas instrucciones fueron
transmitidas a ICE en un correo elec-
trónico enviado el jueves pasado, en el
que se solicitó “suspender todas las
investigaciones y operaciones de
cumplimiento de la ley en centros de
trabajo del sector agrícola (incluyendo
acuicultura y plantas empacadoras de
carne), restaurantes y hoteles”.

Esta pausa llega después de más de
una semana de protestas masivas en
Los Ángeles, donde cientos de mani-
festantes exigieron el fin de estas
redadas que consideran injustas y per-
judiciales para las familias.

Ordenan frenar las redadas
masivas en granjas y hoteles

La orden de suspensión fue dirigida al Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE).
El estado de California depende casi en su totalidad de la mano de obra inmigrante en la agricultura.
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo adelantó que, de concretarse la
reunión con su homólogo de Estados
Unidos, Donald Trump, en la reunión
del G7 en Canadá, le expresará que
los migrantes mexicanos no son crim-
inales, que migraron por necesidad y
son parte de la vida de ese país.

Destacó que los paisanos con-
tribuyen de forma muy importante a la
economía, pues indicó que cerca de
80% de sus ingresos se quedan en
impuestos y consumo.

"Se lo haremos [saber] también al
presidente Trump; le recordaremos
que él en muchos momentos ha
reconocido a las y los mexicanos que
viven allá, y que no son criminales,
que son sencillamente personas que
migraron por necesidad y que son
parte ya de la vida de Estados
Unidos", expresó la Mandataria.

Sheinbaum Pardo informó que
participará en la Cumbre del G7 en

Canadá los días 16 y 17 de junio, y
que el viernes se confirmaría la
reunión que podría sostener con
Donald Trump.

"Todo parece indicar que sí nos
reuniremos con el presidente Trump
en Canadá. Nos vamos el lunes, sale el
vuelo a las 6:30 de la mañana y regre-
samos el martes a las 9 de la noche,
tomamos el avión, volamos en la
noche para estar aquí temprano.
Esperemos llegar a la mañanera",
comentó.

Llama antipatriotas 
a opositores

La Presidenta llamó "antipatriotas"
a los legisladores de la oposición por
las críticas a las acciones del gobierno
federal para contrarrestar las políticas
antiinmigrantes de Estados Unidos.

Acusó que dentro de la oposición
hay mucha hipocresía.

Por lo que la jefa del Ejecutivo,
Sheinbaum Pardo comentó que el
expresidente Felipe Calderón debe

aclarar qué pasó con la advertencia
que le hizo el general Tomás Ángeles
Dauahare, subsecretario de la Defensa
Nacional, quien le alertó que Genaro
García Luna, entonces titular de
Seguridad Pública, tenía nexos con el
narcotráfico.

La Mandataria federal indicó que
este caso depende de la Fiscalía
General de la República (FGR) y que
de parte de su gobierno no se solicitará
una investigación.

"Eso depende de la fiscalía, final-
mente, que es autónoma; nosotros no
estaríamos pidiéndolo. Lo que sí es

importante es que Calderón aclare:
¿qué pasó? ¿Y por qué no lo infor-
mó?", cuestionó.

Más tarde, Claudia Sheinbaum
Pardo se trasladó a Tepeapulco,
Hidalgo, donde aseguró que el progra-
ma de Salud Casa por Casa va a ser un
referente mundial, así como el person-
al de salud que lo integra.

Al encabezar el arranque del pro-
grama en el Centro de Seguridad
Social Ciudad Sahagún, la Presidenta
reconoció que el trabajo que va a
realizar el personal de salud tiene "sus
complicaciones".
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México arrrancará en la Copa Oro enfrentando a República
Dominicana a las 20:15 horas en el SoFi Stadium de Los Ángeles.

1/DEPORTIVO

Debuta el Tri en medio 
del caos en Estados Unidos

Hablará Sheinbaum de
los migrantes con Trump

La medida busca evitar pérdidas en industrias clave y preservar el
apoyo electoral en las legislativas de 2026.

En Teherán y otras ciudades se realizaron mani-

festaciones con consignas como “¡Muerte a Israel!”

y “¡Muerte a Estados Unidos!”, tras los ataques.
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El líder supremo iraní, el ayatollah Alí Khamenei,
advirtió ayer que Israel enfrentará graves consecuencias
tras la serie de ataques israelíes contra instalaciones
nucleares y militares iraníes, que además alcanzaron
zonas residenciales, según reportes de la prensa iraní. 

En un comunicado, Khamenei calificó la ofensiva
como un “crimen” y señaló que el régimen sionista se
había impuesto un “destino amargo y doloroso” que sin
duda cumplirá.

El ayatollah describió al gobierno de Benjamin
Netanyahu como responsable de haber “desatado su
mano malvada y sangrienta” contra Irán, anticipando que
Israel recibirá un castigo severo. En paralelo, anunció el
nombramiento urgente de los nuevos jefes de la Guardia
Revolucionaria y del Estado Mayor de las Fuerzas
Armadas, tras la muerte de sus predecesores a causa de la
oleada de bombardeos que azotaron varios puntos del
país, incluyendo la estratégica planta nuclear de Natanz.

Por su parte, el portavoz militar iraní acusó a Israel y a
Estados Unidos de pagar “un alto precio” por la
operación, responsabilizando directamente a Washington
por el apoyo brindado a los ataques. 

El primer ministro israelí, confirmó el inicio de la
“Operación León Naciente” mediante un mensaje graba-
do, en el que aseguró que la ofensiva continuará “todo el
tiempo necesario” para eliminar la amenaza iraní a la
supervivencia de Israel. En respuesta a estos ataques,
durante la madrugada del sábado Irán lanzó hasta una
cuarta oleada de misiles contra territorio israelí, activando
las alarmas antiaéreas en diversas zonas, informaron las
Fuerzas de Defensa de Israel (FDI). 

En las calles de Teherán, la población iraní clamó ven-
ganza tras la ofensiva israelí. Manifestantes ondearon
banderas nacionales y corearon consignas contra Israel y
Estados Unidos, a quienes culpan de la violencia. 

Las protestas se extendieron a varias ciudades y coin-
cidieron con un feriado nacional de tres días, que dejó casi
vacías las calles y cerrados los comercios en la capital.

Muchos iraníes exigieron una respuesta contundente
contra lo que califican como agresión directa a su país.

“Enfrentará Israel
un destino amargo

y doloroso”

80% de los ingresos de los connacionales se quedan en impuestos y
consumo en EU, dijo Sheinbaum.
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En medio de las redadas y las fuertes
políticas antiinmigrantes del gobierno del
presidente de Estados Unidos, Donald
Trump, el Instituto Nacional de Migración
(INM) alista la contratación de un servicio
para la instalación de más de 180 albergues
y puntos de rescate humanitario en todos
los estados del país.

En la licitación, el instituto destaca que
este servicio es necesario debido a la aflu-
encia que se presenta de los flujos migra-
torios a lo largo del territorio nacional.

Se detalla que se instalarán un máximo
de 28 albergues y 160 puntos de rescate
humanitario a lo largo del país.

"El servicio obedece a las necesidades
operativas del instituto, dada la afluencia
que se presenta de los flujos migratorios a
lo largo del territorio nacional".

Se indica que la vigencia del contrato
será hasta el 31 de diciembre de este año.

En el anexo de la licitación se detalla

que la mayor parte de estos albergues y
puntos de rescate migratorio estarán insta-
lados en los estados que registran la mayor
afluencia de personas extranjeras en
movilidad, como Chiapas, Baja California,
Sonora, Oaxaca, Tabasco, Tamaulipas y
Veracruz.

También indica que estos albergues y
puntos de rescate tendrán baños portátiles,
colchones, lavadero, regaderas, bebederos,
depósitos de agua, plantas de luz, venti-
ladores, calentadores, así como mesas, sil-
las, entre otros. "El proveedor deberá tener
disponibilidad inmediata para atender los
servicios que le sean solicitados por el
instituto y estará obligado a tener presencia
en las 32 entidades federativas del país.

"El proveedor contará con capacidad de
recursos técnicos, económicos y humanos
suficientes que le permitan llevar a cabo la
prestación del servicio de manera inmedi-
ata desde el día de inicio de la prestación
del servicio y hasta la conclusión del
mismo", se menciona en el documento.

Instalará INM más de 180 albergues

La licitación establece que el provee-
dor deberá ofrecer servicios de aten-
ción inmediata en todo el país.



a administración Trump
ejerce una operación de pre-
sión sistemática contra
México, mediante tensiones
diplomáticas y presiones
comerciales, buscando frenar

la posición independiente de nuestro país.
La iniciativa más reciente que encendió

las alarmas, es la propuesta de imponer un
impuesto del 3.5% a las remesas enviadas
por migrantes mexicanos desde Estados
Unidos. Un ataque frontal al ingreso de mil-
lones de familias, y, además una amenaza
directa a una principal fuente de divisas
para nuestra economía. La reacción no se
hizo esperar. La presidenta Claudia
Sheinbaum fue contundente: “De ser nece-
sario, nos vamos a movilizar, porque no
queremos que haya impuestos a las remesas
de nuestros paisanos de Estados Unidos a
México”. Aclaración necesaria: Esto ocur-
rió hace tres semanas, en un escenario muy
distinto, previo al envío de la guardia
nacional por parte de Trump a Los Ángeles
y a los disturbios allí ocurridos los últimos
días. Las movilizaciones aludidas por la

presidenta no significan incurrir en actos
callejeros de violencia, ni necesariamente
en Los Ángeles. En dicho contexto, el pasa-
do martes, la secretaria de Seguridad
Nacional de E.U., Kristy Noem, en reunión
pública, al lado de Trump, amarró navajas:
“La presidenta Sheinbaum está alentando
protestas -movilizaciones- en suelo esta-
dounidense, y les digo claramente: eso
Estados Unidos no lo va a permitir”.

El entramado de temas con Estados
Unidos tomó una ruta inesperada, al decidir
Trump aplicar aranceles del 50% sobre el
acero y el aluminio, luego de haber exenta-
do apenas en abril a México de los mismos.
Probablemente obtengamos alguna conce-
sión al respecto, pero que difícil es navegar
en el mar de la incertidumbre trumpiana. 

Otro frente de tensión es el de la seguri-
dad: México ha sido enfático en no permitir
la entrada de fuerzas estadounidenses para
operar directamente en territorio nacional
contra cárteles del crimen organizado. 

En respuesta, EU ha endurecido el dis-
curso desde el Capitolio, campañas mediáti-
cas acusándonos de ser permisivos con el
narcotráfico, con una narrativa que justifi-
caría una futura intervención. Para rematar,
en México se aprobó, con menos del 13%
de participación, la elección popular del

poder judicial, lo cual alerta a la inversión
en nuestro país, temerosa de la carencia de
las necesarias garantías jurídicas.

La relación de México con el Estados
Unidos de Trump atraviesa por una fase
tensa y asimétrica, marcada por una estrate-
gia de presión constante, priorizando
destacar la autoridad del país del norte. En
la práctica, no se termina de cerrar un frente
cuando se abre otro, cada paso responde a
una lógica de asedio constante que busca
mantener a México a la defensiva. Por lo
pronto, el arancel al acero ya está vigente y
golpea a la industria siderúrgica nacional.
El impuesto a las remesas -de aprobarse-
afectaría a más de 12 millones de hogares
dependientes. 

El T-MEC está bajo amenaza de reinter-
pretación o incluso de renegociación unilat-
eral, lo que generaría incertidumbre en sec-
tores como el automotriz, agrícola y manu-
facturero. 

En lo político prevalece la narrativa de la
confrontación, opuesta a la cooperación
bilateral en temas de migración, seguridad,
salud pública y cambio climático. 

Hoy, enfatizamos en que el discurso de
Trump contribuye al aumento de incidentes
de discriminación y odio contra nuestros
migrantes en Estados Unidos.

s francamente repug-
nante que la vapuleada
oposición política y
mediática de los oligar-
cas del país respalde y
haga eco de la mal inten-

cionada narrativa estadounidense que
culpa a Claudia Sheinbaum de “alen-
tar” las masivas y violentas protestas
que se registran en Los Ángeles y
otras ciudades gringas contra las
redadas de inmigrantes emprendidas
desde el fin de semana pasado por el
gobierno de Donald Trump.

Semejante reacción a la “condena”
que contra la presidenta mexicana se
atrevió a pronunciar Kristi Noem, la
secretaria de Seguridad Nacional
estadounidense a la que le da por
dejarse ver disfrazada de Rambo, no
solamente muestra su enfermizo afán
de que fracase este gobierno a costa
de lo que sea, sino que desnuda tam-
bién su sometimiento ideológico al
proyecto de dominación de Trump y
su miopía política.

¿No alcanzarán a ver que las legíti-
mas y muy preocupantes protestas de
miles de migrantes afectados por las
redadas (¿limpieza étnica estilo
nazi?), y de miles más, muchos de
ellos estadounidenses, que se oponen
al propagandístico MAGA
(“Hagamos a América Grande Otra
Vez”, por sus siglas en inglés), han
sido infiltradas por grupos violentos -
muy probablemente con el patrocinio
de la Casa Blanca- precisamente para
justificar con su clientela electoral el
violento racismo antimexicano y las
punitivas políticas arancelarias e
intervencionistas que tan buenos divi-
dendos en votos le han dado a Trump?

¿No verán ni con lentes de fondo
de botella que la verdadera insti-
gación a tales hechos violentos viene
realmente desde Washington y
cumple el doble propósito de mermar
la creciente fuerza política del gober-
nador demócrata de California, Gavin
Newsom, posible candidato presiden-
cial en las próximas elecciones esta-
dounidenses, y/o distraer de la ruptura
plutocrática entre Donald Trump y
Elon Musk, quien acusó al presidente
estadounidense de estar en la lista de
clientes de la red de tráfico sexual de
menores que tejió el pederasta Jeffrey
Epstein, aunque ya metió reversa
porque el miedo no anda en burro?

Fue antes de las redadas y de la

reacción violenta que desataron desde
el viernes pasado cuando Sheinbaum
planteó, exactamente el 24 de mayo,
que “de ser necesario nos vamos a
movilizar porque no queremos que
haya impuestos a las remesas de nue-
stros paisanos”.

Convocaba, sí, a movilizarse con-
tra la ilegal doble tributación prohibi-
da en acuerdos bilaterales, no a alen-
tar acciones violentas contra redadas
que en ese momento ni siquiera
habían ocurrido.

Si bien movilizarse no es sinónimo
de instigar a la violencia, la inter-
pretación de ese dicho sobre el que
Sheinbaum parece no haber aplicado
la regla de cabeza fría que tan bien le
había funcionado en su interlocución
con Trump, dio el pretexto para que
Noem, poseedora de una lengua más
rápida que su cerebro, la acusara de
incitar a los disturbios que sacuden a
cada vez más ciudades de Estados
Unidos.

Estamos, por eso, frente a una clara
provocación que ameritaría, por lo
menos una disculpa de la secretaria
Rambo, pero Sheinbaum, recuperada
la frialdad que amerita la atención de
una crisis bilateral como ésta, lo
asume con un malentendido que
deberá aclararse. Primero, eso sí,
declaró absolutamente falso el
señalamiento de la secretaria de
seguridad interior de los Estados
Unidos, mientras que la cancillería
mexicana desmintió que se le haya
exigido a Sheinbaum entregar y/o
procesar judicialmente a presuntos
narcopolíticos mexicanos que inte-
gran una fantasiosa lista de la que
nadie ha documentado su cabal exis-
tencia, pero a la que sospechosamente
se refirió la agencia Reuters justo el
día en que la presidenta mexicana se
reunió con el subsecretario de Estado
para América, Christopher Landau.

Las redadas de Trump, por lo
demás, solo sirven para mostrarle a
los estadounidenses que es rudo y
cumplidor conforme lo que prometió,
ya que la migración ha disminuido
dramáticamente no por ellas sino por
el cierre fronterizo que los especialis-
tas califican como el más severo
jamás ocurrido.

Estadísticas elaboradas por
Tonatiuh Guillén, excomisionado
nacional de Migración y ex presidente
del Colegio de la Frontera Norte, indi-
can que en diciembre de 2023 hubo
más de más de 300 mil “encuentros”

con extranjeros en la frontera México-
EU, mientras que en abril pasado
fueron apenas doce mil.

En el contexto de esta bomba
migratoria y si no hay cambios omi-
nosos de última hora, es que
Sheinbaum y Trump se encontrarán
por primera vez a cara a cara este fin
de semana en las reuniones bilaterales
de la cumbre del G-7 en Alberta,
Canadá.

Instantáneas:
1. EXTORSIÓN. La senadora

Juanita Guerra Mena, quien preside la
recientemente creada Comisión de la
Guardia Nacional de la cámara alta no
quita el dedo del renglón: es preciso
detallar en la ley las más de treinta
formas en que se comete el delito de
extorsión y que, por no estar pre-
cisadas en la ley, quedan casi siempre
en la impunidad. Para que se expida

una ley general de combate a la extor-
sión es necesaria una reforma consti-
tucional del artículo 73. La senadora
del Verde promovió la iniciativa cor-
respondiente y está listo el proyecto
de decreto para subirlo al pleno. La
extorsión directa que se conoce como
“cobro de piso” es la más fácil de
demostrar, no así la que se comete con
las nuevas tecnologías digitales: la
obtención de un premio, el secuestro
virtual de un familiar, la del familiar
detenido, la amenaza de supuestos
funcionarios y así varias más. De ahí
que, de acuerdo con el INEGI, ese
tipo de extorsiones hayan crecido más
de 20 por ciento durante los últimos
dos años. No es menor el dato de que
en 2022 se cometieron cerca de cinco
millones de extorsiones de las que
solo 246 mil (5%) fueron denunci-
adas.
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a abrumadora imposi-
ción de una sola volun-
tad política en la casi
totalidad del Estado en
un solo sexenio reclama
la pregunta sobre la

debilidad de las instituciones
democráticas destruidas por el
obradorismo. Por qué tenían tan
débiles cimientos y qué deuda tendrán
sus responsables frente a la historia
son preguntas de reflexión obligada.
Esta reflexión debería tener un lugar
central en la resiliencia democrática
para abrirse camino, y debe desplazar
a las posturas reactivas concentradas
exclusivamente en denunciar el
avance autoritario sin siquiera
despeinarlo.

La democracia mexicana no caló
bien en el núcleo cultural de la vida
política. Eso lo entendió muy bien
López Obrador y usó el potencial
autoritario y providencial de esa cul-
tura para crecer como la espuma. De
ese núcleo se desprenden actitudes y
sensibilidades que corrieron en contra
de la democracia. La eterna necesidad

de una presidencia fuerte es uno de los
rasgos que fueron inicialmente satis-
fechos por el candidato con botas,
pero se mantuvieron como reserva del
repertorio “ciudadano” y se reacti-
varon por carencias materiales y sim-
bólicas. Vicente Fox jugó bien ese
papel, cautivó a millones y convenció
de dar vuelta a la página de 70 años de
partido único. Sin embargo, con
AMLO en campaña paralela perma-
nente, los gobiernos subsiguientes no
tuvieron la misma virtud ni supieron
desplazar la preferencia por el presi-
dencialismo con gobernanza
democrática que atacase de fondo los
problemas nacionales.

La falta de cumplimiento más
notoria en el imaginario colectivo fue
la acumulación de la deuda social.
Entre 2000 y 2018 la pobreza total
disminuyó de 44.4 a 41.9 por ciento
de la población y la pobreza extrema
pasó del 11 al 7.4 por ciento. Sin
embargo, el número total de personas
en pobreza aumentó de 49.5 a 52.4
millones de personas. Hacia 2018, la
pobreza multidimensional (carencias
de ingreso, educación, salud, vivienda
y condiciones de vida) abarcó al 48.8

por ciento de la población. Aumentó
de 6.4 millones de personas en esta
condición, ¡más que 20 años antes!
Como muchos observamos hacia el
2000, cuando se produce la alternan-
cia y se alcanza la mayor pluralidad
en la distribución del poder en todos
los órdenes de gobierno, era indis-
pensable ofrecer el “bono democráti-
co” de la transición. Este bono no
podía reducirse a meras satisfacciones
simbólicas y a la típica política de
transferencias directas que ya se prac-
ticaba y continúa hasta ahora. Se
requería un nuevo pacto social entre
el Estado, las clases y organizaciones
sociales y civiles que permitiera vis-
lumbrar un país en el que los benefi-
cios del trabajo y la responsabilidad
personal se tradujeran en la ruptura de
la camisa de fuerza cuya persistencia
representan esas cifras. Para la may-
oría, gobierno y democracia son lo
mismo. Para los muchos, al no
“cumplir” los gobiernos, la democra-
cia podía salir sobrando.

Este problema viene atado a la
estructura fiscal hipercentralizada. El
que en un país federal la magra recau-
dación fiscal sea casi monopolio del

gobierno central (90%), es de por sí
una aberración heredada del autori-
tarismo, pero los gobiernos
democráticos no la cambiaron (ni qué
decir que Morena tampoco). Aunque
se negoció la distribución de los
recursos fiscales con estados y
municipios, el control nunca dejó de
estar en el centro. Así, las responsabil-
idades de los gobiernos estatales y
municipales siguieron reducidas a
mínimos inverosímiles, pero el festín
de corrupción en el uso de recursos
cundió por todo el sistema. Si la cor-
rupción se regulaba desde el partido
único, al distribuirse el poder se trans-
firió a los pactos de partidos y entre
partidos con nulos incentivos y reglas
coactivas para el cumplimiento de la
responsabilidad pública. Una odiosa
comparación sirve de apoyo. Hoy por
hoy, mientras que en México se recau-
da vía fiscal el 16 por ciento del PIB,
Brasil recoge el doble. Este país
reduce la desigualdad (Gini) en 13.4
por ciento mediante la redistribución
fiscal del Estado, mientras que
México sólo la disminuye 2.5 por
ciento. Usted dirá si la democracia
podía sobrevivir así.

Asedio sin pausa

La deuda social de la democracia

José Rubinstein

Francisco Valdés Ugalde

Raúl Rodríguez Cortés
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stamos en la víspera del inicio
de la 51ª Reunión del G7.
Tendrá como escenario la
localidad de Kananaskis, en
Alberta, Canadá. El encuen-
tro, cuyos trabajos ocuparán

los días 15 al 17 próximos; se desarrollará
en el bellísimo entorno físico de aquella
provincia canadiense, que contrastará con la
horrible coyuntura internacional cargada de
incertidumbres y ominosos riesgos.

El G7 es un agrupamiento informal, fun-
dado en 1975, como espacio de diálogo para
sintonizar la visión de los líderes de las
entonces economías más poderosas del
planeta: Estados Unidos, Canadá, Francia,
Alemania, Italia, Reino Unido y Japón.

Con el tiempo, el selecto club involucró a
nuevos participantes. A la Unión Europea
con asiento permanente y a otros con la cat-
egoría de invitados: Australia, Brasil, India,
México, Arabia Saudita, Corea del Sur,
Sudáfrica, recientemente se convocó a
Ucrania.

El mecanismo no forma parte del sistema
de organismos e instituciones multilaterales
sustentados en tratados o instrumentos
jurídicos pactados entre Estados soberanos,
como son la ONU, la OEA. Sin embargo,
dado el peso geopolítico y económico de sus
socios, tanto la selección de los temas que
abordan, como la perspectiva que se dibuja
en las opiniones de los participantes, lo
acreditan como un foro con efectos directos
en la política y economía global.

Además del valor intrínseco de participar
en ese diálogo de alto nivel, genera oportu-
nidades para conversaciones bilaterales
entre jefes de Estado y de gobierno. Esto,
sin titubear, impelería a cualquier presiden-
ta, presidente, primera ministra o premier,
apersonarse en dicho encuentro; claro está,
siempre que su realismo político no esté
atrofiado por complejos ideológicos, igno-
rancia culpable o inseguridad psicológica.

La edición 2025 de esta cumbre está
enmarcada por un contexto internacional
turbio y litigioso por la recomposición de
los equilibrios geopolíticos.

El G7 surgió en el marco del sistema
bipolar de posguerra, sin duda, los 7 países
que lo crearon ganaron la guerra fría y afir-
maron su liderazgo moral – libertad y
democracia- durante la fase unipolar que
siguió al derrumbe del Muro de Berlín y la
desaparición de la URSS.

Hoy, las luces de aquella victoria liber-
taria se han apagado. Los abusos y excesos
del neoliberalismo deslegitimaron su dis-
curso. Las democracias no soportaron el
peso de las desigualdades socioeconómicas;
muchas ya sucumbieron, otras, están siti-
adas por las nuevas propuestas autocráticas
nacional-populistas.

El consenso doctrinal-valorativo básico
que era el hilo conductor en las delibera-
ciones del G7 y sus invitados está roto.
Incluso, los intereses económicos llevan a
sus participantes a convertir en enemigos a
quienes hace muy poco eran sus aliados.

La renuncia, o imposibilidad, de EU a
continuar en la posición que desempeñó en
los últimos decenios en el sistema político
internacional, unido a la debilidad europea y
a la consolidación de China como potencia,
en lo económico, con primacía tecnológica
y ascendiente geopolítico universal, son
realidades que otorgan a la reunión de
Kananaskis una significación fuera de lo
rutinario.

No alcanzará el rango de los históricos
episodios de Westfalia, el Congreso de
Viena, o de las conferencias Yalta o
Potsdam, pero bien podría ser una ocasión
para comenzar a imaginar los primeros tra-
zos de un nuevo sistema político interna-
cional, menos caótico y más justo.

Rumbo a 
Kananaskis

La rebelión migrante y la majadería de la mujer Rambo
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E

L

Burradas

Luis Felipe Bravo Mena
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Tras la muerte de mexicano en centro
de detención migratoria de Georgia, la
Secretaría de Relaciones exteriores pidió
aclarar la muerte del connacional, ya que
acusó que no le fue notificado para tener
una entrevista con el detenido.

Aunque reiteró que está en constante
comunicación con las autoridades de
Estados Unidos, así como con la familia.

El deceso ocurrió el 7 de junio en el
Centro de Detención del Servicio de
Inmigración y Control de Aduanas (ICE)
en Stewart, Georgia. El connacional, pre-
viamente detenido en la prisión estatal de
Jackson, no fue notificado al Consulado
de México en Atlanta para una entrevista,
lo que ha generado cuestionamientos por
parte de la Cancillería.

La SRE señaló que, a pesar de las vis-
itas regulares del personal consular al cen-

tro de detención, no se recibió notifi-
cación previa sobre la situación del con-
nacional, por lo que se ha solicitado una

explicación formal a las autoridades de
Stewart. El Consulado analiza opciones
legales para abordar el caso y mantiene
contacto directo con ICE y el Buró de
Investigaciones de Georgia (GBI).

En una publicación de X, la
Cancillería reafirmó su compromiso con
la defensa de los derechos de los mexi-
canos en el exterior.

Por su parte la jefa del Ejecutivo,
Claudia Sheinbaum Pardo señaló que se
tiene que hacer toda investigación de la
muerte de un mexicano en un centro de
detención migratoria en Georgia, Estados
Unidos.

A pregunta expresa en su conferencia
de prensa matutina del viernes, la
Mandataria federal señaló que su gobier-
no siempre buscará el respeto a los dere-
chos humanos de todos los paisanos en el
exterior. "Es una persona que se registró
con un nombre distinto y no registró su
nacionalidad, hasta toda la investigación
que ha hecho la Secretaría de Relaciones
Exteriores, y se solicitó más información
para saber cuáles fueron sus condiciones
del fallecimiento. Entonces, tiene que
hacerse toda la investigación y nosotros
siempre vamos a buscar el respeto a los
derechos humanos de los mexicanos en el
exterior", dijo.

El jueves, tras la muerte de mexicano
en centro de detención migratoria de
Georgia, la Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE) pidió aclarar la muerte
del connacional, ya que acusó que no le
fue notificado para tener una entrevista
con el detenido.

Aunque reiteró que está en constante
comunicación con las autoridades de
Estados Unidos, así como con la familia.
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El INE perfila otorgar constancias de
mayoría a todas las candidaturas electas
del Poder Judicial, ya de una revisión no
se hallaron impedimentos relacionados
de la 8 de 8 contra la violencia.

El proyecto será discutido este sába-
do por la Comisión de Igualdad de
Género y posteriormente el domingo en
Consejo General, previo a la entrega de
constancias de mayoría.

Se recibieron denuncias contra 27
candidaturas por casos de violencia
familiar, abuso sexual, por ser deudor
alimentario, entre otras previstas en los
supuestos de la 8 de 8.

Sin embargo, para estos casos sólo se
puede considerar si existe una sentencia
firme en contra de la candidatura, por lo
que en las últimas semanas el INE real-
izó investigaciones y requerimientos a
las autoridades competentes para com-
pletar los expedientes.

De un análisis preliminar, ninguna de
las 27 candidaturas tiene una sentencia
firme por estos señalamientos previstos
en la Constitución como un impedimen-
to a ocupar un cargo público.

"No existen hallazgos en relación con
la 'Regla 8 de 8', derivado de la revisión
técnica jurídica de elegibilidad e idonei-
dad de dichas candidaturas electas, este
Consejo General deberá aprobar la asi-
gnación correspondiente a las candidatas
y candidatos que hayan obtenido el
mayor número de votos para ocupar los
cargos en disputa para en el PEEPJF
2024-2025", señala el proyecto.

Cabe recordar que la consejera Carla
Humphrey explicó que el INE debe
entregar las constancias para los 881 car-
gos, lo cual realizará durante toda la
semana. Donde éste domingo iniciarán
con la Suprema Corte, el lunes con el
Tribunal de Disciplina Judicial, posteri-
ormente con Sala Superior del Tribunal
Electoral, Salas Regionales del TEPJF,
magistraturas de circuito y finalmente,
juzgados de distrito.

"Abriremos una sesión solemne,
entregaremos las de la Suprema Corte, y
de ahí en adelante seguiremos entregan-
do en esta sesión que declararemos rece-
sos para no estar teniendo que abrir y
cerrar sesiones, para entregar todas las
constancias a las personas que tengan la
mayoría de votos", expuso.
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Organizaciones de la sociedad civil,
como México Evalúa y la Fundación para
la Justicia y el Estado Democrático de
Derecho, exigen que las y los ministros de
la Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) resuelvan a la brevedad la expul-
sión de la prisión preventiva oficiosa del
orden constitucional y legal mexicano.

Al explicar que en la prisión preventiva
justificada se debaten los riesgos proce-
sales y la conveniencia de usar otras medi-
das cautelares, lamentaron que en la
prisión preventiva oficiosa se encarcela
automáticamente a las personas. Lo que a
su vez genera múltiples violaciones al
Derecho Internacional en materia de
Derechos Humanos. 

"Datos sobre la aplicación de la prisión
preventiva oficiosa basada en fuentes
públicas y solicitudes de información,
demuestran que al menos en 12 entidades

federativas (Aguascalientes, Campeche,
Coahuila, Colima, Durango, Hidalgo,
Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí,
Sonora, Tamaulipas y Yucatán) utilizan
más la prisión preventiva justificada, que
la oficiosa", señalaron.

El colectivo #LaJusticiaQueQueremos
aseguró que en dichas entidades no se
observa ningún impacto negativo produc-
to de esta buena práctica. Al contrario, la
prisión preventiva oficiosa genera incen-
tivos "perversos" para que la vinculación a
proceso de los delitos contemplados en el
artículo 19 de la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos, trans-
forme la etapa inicial en un juicio exprés.

Derivado de la existencia de este con-
cepto, agregó, hay etapas del proceso
penal que deberían durar unos minutos,
alargando innecesariamente las primeras
audiencias y violando derechos proce-
sales. 

"Así, es completamente injustificado el

argumento del actual Gobierno de que la
eliminación de la prisión preventiva ofi-
ciosa pone en riesgo la seguridad del país
al dejar libres a "presuntos criminales".

Tampoco se justifica el llamamiento
del Poder Ejecutivo hacia la SJCN a no
resolver respecto a eliminar esta figura de
la normatividad mexicana", expresó.

La prisión preventiva oficiosa o
automática, tal como está establecida en el
artículo 19 constitucional, funge como una
pena anticipada, lo que es totalmente
incompatible con un sistema democrático.

Por lo que llamaron al Gobierno
Federal, encabezado por la Presidencia; a
la Fiscalía General de la República y a
todas las Fiscalías Estatales, a promover el
uso de la prisión preventiva justificada
sobre el uso de la prisión preventiva ofi-
ciosa o automática, para ser coherentes
con los valores democráticos y con un sis-
tema de justicia penal basado en los
Derechos Humanos.
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Por su presunta responsabilidad en el
delito de violación, elementos de la
Fiscalía General de la República (FGR)
detuvieron la tarde del miércoles 11 de
junio al sacerdote de la congregación de
los Legionarios de Cristo, Antonio María
Cabrera Cabrera, en el Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de México
(AICM).

Tras los hechos, los legionarios de
Cristo, mediante un comunicado de pren-
sa, informaron que el viernes se llevó a
cabo la audiencia para formular
imputación y especificaron que el juez
determinó la prisión preventiva al justi-
ciable. 

Los legionarios de Cristo informaron
que desde que tuvieron conocimiento del
hecho han intentado esclarecer la
situación, sin embargo, no han recibido
información por parte de las autoridades.

"Estamos en plena disposición para
colaborar con las autoridades civiles para
el esclarecimiento de la denuncia",
especifica el comunicado.

A pregunta expresa en la conferencia
de prensa matutina de la Mandataria fed-
eral indicó que este caso no se trató en la
reunión del Gabinete de Seguridad feder-
al de esta mañana. "No se trató el tema
del gabinete, pero igual cuando hay sobre
este tipo de los delitos que son muy
dolorosos, que se actúe con la ley", dijo
en Palacio Nacional.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 14 DE JUNIO DE 2025

Busca México ser el quinto
destino turístico mundial
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Al manifestar que México está de
moda, Josefina Rodríguez Zamora, sec-
retaria de Turismo (Sectur), informó que,
como meta dentro del Plan México, se
busca que nuestro país pase del sexto al
quinto más visitado del mundo para
2030.

Frente a la presidenta Claudia
Sheinbaum, la secretaria destacó que de
enero a abril de este se ha registrado la
llegada de 31.5 millones de visitantes
internacionales, lo que significa un
aumento de 13.3% respecto a 2024.

"Somos potencia turística, somos el
sexto país más visitado del mundo. El
Plan México tiene la meta de ser el quin-
to país más visitado del mundo para lo
cual hay que tener un incremento de
40% en 2030", comentó.

Josefina Rodríguez Zamora dijo que
de enero a abril se registró por el turismo
una derrama económica de 13 mil 311
millones de dólares.

Detalló que para lograr la meta de ser
el quinto país visitado del mundo en
2030 se estima que es necesario aumen-
tar a 3 millones más de turistas cada año,
así como la derrama económica de turis-
tas internacionales en 46%; los cuartos
de hotel en 12%; la generación de
empleo turístico en 27%, entre otras.

"Este es nuestro gran objetivo: ser el
quinto país más visitado. Ante eso, todo
el sector tenemos que trabajar. Y no solo
el sector turístico, todas las secretarías
federales", detalló.

En el salón Tesorería, la secretaria de
Turismo indicó que se espera que con la
Copa Mundial de la FIFA 2026, que se
disputará en Canadá, México y Estados
Unidos, se estima que se tendrá 5.5 mil-
lones de visitantes, por lo que el turismo
se incrementará 44%; habrá 48% más de
gasto promedio de los turistas y se
generarán 24 mil empleos directos,

además de que habrá ingresos por más
de mil millones de dólares por consumo.

Resaltó que el objetivo es llevar la
Copa Mundial a los 32 estados y a los
177 Pueblos Mágicos, a través de festi-
vales culturales gastronómicos y turísti-
cos como México de mis sabores, que se
va a realizar del 5 de junio al 22 de julio
de 2026 en Campo Marte.

Indicó que también, en coordinación

con la Agencia de Transformación
Digital y Telecomunicaciones (ATDT),
se creará la app de Copa del Mundo en la
cual los turistas podrán conocer rutas,
dónde comer, platillos típicos, activi-
dades y más.

Destacó que, con el próximo mundi-
al, México es único, es el país que ha
sido tres veces mundialista, además que
la Ciudad de México será la única en el
mundo que sumará tres inauguraciones
del evento.

"Para esta generación es nuestro
primer mundial, así que hay una interac-
ción muy diferente con los jóvenes en
donde estamos viviendo este mundial y
existe una gran motivación también para
sumarse y conocer más el destino.

"Es muy importante dar a conocer y
aprovechar esta gran ventana que va a
tener México a estos 5 millones que, si
llegan a Jalisco, a Monterrey y a la
Ciudad de México, vayan a otros esta-
dos".

El INE revisó los expedientes y determinó que ninguna de las 27 candidat-
uras tiene sentencia firme que las inhabilite.

Exigen aclarar muerte de connacional en EU

El viernes se llevó a cabo la audiencia de imputación, donde un juez deter-
minó la medida de prisión preventiva para el sacerdote.

Perfila INE entregar constancias
de mayoría sin impedimentos 

Urgen colectivos a la SCJN retirar la prisión preventiva

La SRE reclamó que no se le informó sobre la detención, lo que impidió
realizar una entrevista consular previa con el connacional.

Obtiene prisión preventiva
sacerdote Antonio Cabrera

Este es nuestro gran 

objetivo: ser el quinto país

más visitado. Ante eso, todo

el sector tenemos que 

trabajar. Y no solo el sector

turístico, todas las 

secretarías federales.

Josefina Rodríguez

“

La Cancillería informa del
lamentable fallecimiento de

una persona mexicana,
ocurrido el pasado 7 de

junio, cuando se encontraba
bajo custodia en el Centro

de Detención del Servicio de
Inmigración y Control de
Aduanas de EE. UU. (ICE)

en Stewart, Georgia, a
donde fue trasladado”.

Comunicado de SRE

“

La meta del Plan México es aumentar en 40% el turismo internacional, lo que
implicaría recibir 3 millones de turistas adicionales cada año.
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El Mando Unificado de Pasta de

Conchos informó que el viernes se notificó

la identificación del minero Juan Manuel

Rosales Hernández, y fue comunicado a la

familia.

Con ello, se han identificado los restos

de 14 mineros, de los 21 recuperados; y

aún quedan siete por identificar. De 2020 a

la fecha se han recuperado, identificado y

entregado a los familiares los restos de 13

mineros.

En julio del año pasado se identificó a

José Alfredo Ordóñez Martínez, el primer

minero, de los 63 que quedaron atrapados

por un derrumbe en la mina Pasta de

Conchos, en 2006.

Para ello, se contó con la colaboración

del Instituto Nacional de Medicina

Genómica (Inmegen), institución que pro-

cesó el material genético de los restos recu-

perados y realizó la confronta con las

muestras de ADN que familiares de todas

las víctimas aportaron.

Apenas el 15 de mayo de 2025, el gob-

ierno de México informó que se han local-

izado 21 de los 63 restos de los mineros de

Pasta de Conchos.

Ese día, Marath Baruch Bolaños, secre-

tario del Trabajo y Previsión Social,

explicó que por medio del gabinete social

del IMSS y del Instituto Nacional para

Devolverle al Pueblo lo Robado se otorgó

un complemento a las pensiones de viudez,

de orfandad y también a los descendientes

con discapacidad, para que alcance el

equivalente de un salario mínimo general,

es decir, de 8 mil 364 pesos. 

"También atendimos a aquellos benefi-

ciarios que perdieron el derecho a su pen-

sión y en total integramos 84 expedientes

de beneficiarios a quienes ya se les

depositó de manera retroactiva del mes de

enero de 2025 este monto al pasado 14 de

mayo", dijo.

El pasado 26 de mayo, la presidenta

Claudia Sheinbaum se reunió con famil-

iares de las víctimas del derrumbe de la

Mina Pasta de Conchos, en San Juan de

Sabinas, Coahuila, y les prometió que se

recuperarían los restos de los 63 mineros

fallecidos. "No nos vamos a ir de aquí

hasta que encontremos a los 63 mineros,

eso ténganlo por seguro. Mientras sea

Presidenta, aquí vamos a estar y si nos

reciben cada seis meses, vamos a estar aquí

hasta que encontremos a los 63 mineros. Y

todo lo que está alrededor de la búsqueda

del rescate", afirmó.
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Desde Tepeapulco en Hidalgo,

Ariadna Montiel, titular de la Secretaría

de Bienestar, aseguró que el programa

Salud Casa por Casa "ya es una realidad".

Al participar en el arranque de este

programa en Hidalgo, encabezado por la

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la

secretaria de Bienestar manifestó que

Salud Casa por Casa es innovador.

"El programa más ambicioso del

mundo", expresó Ariadna Montiel al

destacarlo como "una visión de futuro"

para que las personas mexicanas puedan

llegar a una vejez sana.

Agradeció a la Presidenta y a todo el

sector de salud para impulsar este "gran

programa" que, dijo, tiene como objetivo

principal prevenir las enfermedades,

darle atención a quien ya tiene una enfer-

medad diagnosticada y diagnosticar a

quien no se ha dado cuenta que tiene una

enfermedad.

Montiel destacó los censos hechos a

las personas adultas mayores y personas

con discapacidad, y agradeció al person-

al de salud "por poner su empeño en

capacitarse" en todos los protocolos

nacionales.

“Será un referente mundial”
La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo aseguró que el programa de Salud

Casa por Casa va a ser un referente

mundial, así como el personal de salud

que lo integra.

Al encabezar el arranque del progra-

ma en este municipio hidalguense,

Sheinbaum Pardo reconoció que el traba-

jo que va a realizar el personal de salud

tiene "sus complicaciones".

"Yo quiero agradecerles, sabemos que

el trabajo que van a realizar tiene sus

complicaciones, no es lo mismo estar en

el consultorio, recibiendo pacientes o tra-

bajando en un hospital, sino estar cargan-

do el maletín que bastante pesa, para ir

cuadra por cuadra (...).

"Pero se van a convertir en una refer-

encia, no sólo de México, sino del

mundo. Yo estoy segura que, en muy

poco tiempo, ustedes van a ser referencia

mundial y se va a reconocer el programa

Salud Casa por Casa como el programa

más ambicioso y más completo de cuida-

dos y de prevención de la salud",

expresó.

La mandataria federal pidió a la enfer-

mera Brittany Hernández que mostrara

cómo está conformado el maletín de

salud con el que atenderán a las personas

adultas mayores y con discapacidad, y

que contiene una tableta, guantes, cubre-

bocas, abatelenguas, gel antibacterial,

jabón, baumanometro, estetoscopio, ter-

mómetro digital, cartas para medir la

agudeza visual, cinta métrica, monofila-

mentos, lámpara de diagnóstico, lancetas,

oxímetro, toallas alcoholadas y contene-

dor de desechos.

Alejandro Svarch, director del IMSS-

Bienestar, calificó al Programa Salud

Casa por Casa como "un sueño hecho

realidad" e innovador.

Zoé Robledo, director del IMSS,

destacó el inicio del programa en Hidalgo

porque, dijo, en el periodo neoliberal

México empezó a subir en enfermedades

crónico degenerativas: "La razón tiene

que ver porque se empezó a olvidar de

los preventivo, justamente del primer

nivel de atención".

Martí Batres, director del ISSSTE,

aseguró que lo que se quiere es evitar que

la gente llegue a los hospitales y por eso

es importante el programa de Salud Casa

por Casa: "Es una de las grandes iniciati-

vas sociales, de las innovaciones que está

agregando la presidenta en ese segundo

piso de la 4T". Refirió que el ISSSTE for-

malizaba todo su apoyo institucional.

David Kershenobich, secretario de

Salud, reconoció que el programa tiene

una "gran cantidad de efectos", como

buscar el bienestar de la población y pre-

venir las complicaciones de una enfer-

medad.

"Es un programa con un profundo

humanismo, en el que estoy seguro que

los adultos mayores y personas con dis-

capacidad les van a agradecer mucho sus

vistas", expresó.
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La diputada federal por Morena, María
Teresa Ealy Díaz, ha sido víctima de una
segunda serie de amenazas de muerte en
menos de un mes. A través de mensajes
enviados desde distintos números tele-
fónicos, se ha desatado una nueva ofensi-
va violenta en su contra, caracterizada por
un lenguaje misógino, intimidante, ofen-
sivo y altamente violento hacia la legis-
ladora.

Estos mensajes, recibidos reciente-
mente, contienen referencias detalladas a
sus actividades cotidianas, rutas de trasla-
do, reuniones privadas, nombres de per-
sonas con las que interactúa y caracterís-
ticas de los vehículos en los que se
mueve. 

La precisión de la información que
contienen demuestra una vigilancia orga-
nizada, sistemática y persistente, lo que

representa un riesgo real e inminente para
su integridad física y la de quienes la
rodean.

Esta situación es particularmente
grave debido a que no es la primera vez
que ocurre. En mayo pasado, la diputada
también recibió amenazas de muerte con
un patrón similar: lenguaje violento y sex-
ualizado, advertencias de represalias físi-
cas, y una clara intención de silenciarla,
aislarla y amedrentarla. En esos primeros
mensajes, los agresores afirmaban tener
control y conocimiento sobre su entorno
personal y familiar, usando esa informa-
ción para reforzar las amenazas con cru-
eldad. Ambas agresiones —la de mayo y
la más reciente— tienen un hilo conduc-
tor claro: son ataques directos por su tra-
bajo legislativo y social. María Teresa
Ealy Díaz ha sido una voz activa en el
Congreso en defensa de los derechos de
las mujeres víctimas de violencia, así

como una legisladora firme en la denun-
cia de actos de corrupción y abuso de
poder en distintas esferas institucionales.

Por su labor, por su voz crítica, y por
negarse a guardar silencio ante la injusti-
cia, hoy es blanco de violencia política de
género.

A pesar de la gravedad de las ame-
nazas, la diputada ha decidido no hacerlas
públicas en sus redes sociales, por respeto
al proceso legal y a la confidencialidad de
las investigaciones.  Sin embargo, el ries-
go real y la escalada de violencia obligan
a visibilizar lo que está ocurriendo y a exi-
gir una respuesta clara e inmediata de las
autoridades competentes.

Tras haber presentado una denuncia
formal por la primera serie de amenazas,
no exista hasta hoy ningún reporte de
avances, protección efectiva o acciones
concretas por parte de las instituciones
correspondientes.

Sábado 14 de junio de 20254

Cd. de México/El Universal.                           

La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo pidió respeto ante personas que se

manifestaban durante su evento de

Programas para el Bienestar, este viernes

13 de junio, en Santiago Tulantepec de

Lugo Guerrero, Hidalgo.

"Hablemos y ya después vengan las

consignas", expresó Sheinbaum Pardo,

mientras algunos asistentes e integrantes

de su gabinete la respaldaron al grito de

"¡Presidenta, Presidenta!".

"¿Quién está de acuerdo en que nos

respetemos?", preguntó Sheinbaum

Pardo a mano alzada a los asistentes, ante

las interrupciones a su discurso.

Entre las personas manifestantes se

identificó a integrantes de la CATEM,

Antorcha Campesina, normalistas y un

pequeño grupo de cerca de 10 docentes

de la Coordinadora Nacional de

Trabajadores de la Educación (CNTE),

quienes portaban una cartulina para la

abrogación de la Ley del ISSSTE de

2007.

"Exigimos la delimitación de las tier-

ras. Funcionamiento del comedor al

100%. Segunda etapa del internado de la

ENRLV" y "Exigimos soluciones a nues-

tras peticiones, más de dos años de gob-

ierno sordo porque en Hidalgo no hay

diálogo ni solución, pedimos su interven-

ción", se leyó en algunas mantas.

Mientras mantenían su huelga y cam-

pamento en el Zócalo de la Ciudad de

México, docentes de la CNTE

advirtieron que realizarían protestas en

cada evento de la presidenta Claudia

Sheinbaum Pardo.

En el evento, y ante gritos de manifes-

tantes, Sheinbaum Pardo reconoció que

"todavía falta para poder fortalecer y

garantizar los servicios de salud" y

destacó que el expresidente Andrés

Manuel López Obrador creó el IMSS-

Bienestar.

"Ha sido muy importante el proceso

de construir el IMSS-Bienestar, pero

todavía nos faltan cosas. Todavía falta

para poder fortalecer y garantizar com-

pletamente los servicios de salud", dijo al

destacar el trabajo de territorio que hace

por los estados para conocer las necesi-

dades que se requieren.

"Estamos mejor, pero todavía nos falta

(...) Trabajamos para poder resolver toda

la problemática del IMSS- Bienestar, y

vamos a avanzar", añadió.

Destacó los programas para personas

adultas mayores, personas con discapaci-

dad, becas para estudiantes, apoyos para

productores con fertilizantes gratuitos y

el Programa Salud Casa por Casa.

También comentó los proyectos fer-

roviarios que favorecerá a Hidalgo.

La mandataria federal reconoció a las

20 mil personas de salud que confor-

marán el programa Salud Casa por Casa.

Julio Menchaca, gobernador de

Hidalgo, agradeció la sexta visita de

Sheinbaum a Hidalgo, mientras que

Alejandro Svarch Pérez, director del

IMSS-Bienestar, destacó los avances

para consolidar la red de servicios de

salud en la entidad.

Carlos Torres Rosas, coordinador de

los Programas para el Bienestar, resaltó

que 80% de todas las familias del país

reciben un apoyo de manera directa y

ahora están reconocidos como derechos.

En otro punto, la presidenta Claudia

Sheinbaum Pardo destacó la elección

judicial del pasado 1 de junio y reconoció

que Hugo Aguilar será el próximo presi-

dente de la Suprema Corte de Justicia de

la Nación.

Al encabezar los Programas de

Bienestar en este municipio de Hidalgo,

Sheinbaum Pardo celebró que el nuevo

Poder Judicial lo haya elegido "el pueblo

de México y no unos cuantos senadores".

Reiteró además que Aguilar es "un gran

abogado".

"Fíjense, el presidente de la Corte va a

ser un indígena mixteco, fue el que

recibió mayor número de votos. Un gran

abogado, indígena mixteco.

"Después de Benito Juárez no había

habido un presidente de la Corte indígena

en nuestro país, es un gran cambio, un

cambio profundo", expresó la titular del

Ejecutivo federal.

Pide Sheinbaum respeto
ante protestas de la CNTE

Durante su discurso, Sheinbaum propuso dialogar antes de escuchar
consignas, mientras sus simpatizantes la respaldaron con gritos.

“Programa Salud Casa por Casa ya es una realidad”

En mayo pasado, Ealy Díaz ya había sido víctima de amenazas similares, con
un patrón de violencia de género y acoso sistemático.

Cd. de México/El Universal.                                  

El embajador de Estados Unidos en

México, Ronald Johnson, respaldó a la

Oficina de Asuntos del Hemisferio

Occidental sobre el tema arancelario de

aquel país con México.

En su cuenta oficial de X, Ronald

Johnson señaló que es falso que Estados

Unidos haya ofrecido "alivios arancelar-

ios" a cambio investigar a políticos de

alto nivel.

Expresó que, lo que sí es claro, es el

compromiso del presidente de Estados

Unidos, Donald Trump, y la presidenta

de México, Claudia Sheinbaum, para

combatir a los cárteles, el fentanilo y las

redes que amenazan a ambas naciones.

Por su parte, la Oficina de Asuntos

del Hemisferio Occidental indicó que

"Estados Unidos y México siguen

colaborando para combatir los cárteles y

a los actores corruptos que los habili-

tan".

Sufre nuevas amenazas diputada de Morena

El Mando Unificado de Pasta de Conchos informó la identificación del
minero Juan Manuel Rosales Hernández,

Identifican a otro minero de
Pasta de Conchos; van 14

Ariadna Montiel calificó a Salud Casa por Casa como "el programa más
ambicioso del mundo" y destacó que será una referencia internacional.

A través de su cuenta de X, Johnson calificó como falsas las versiones.

Desmiente Johnson "alivios arancelarios" con México
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El dato del día
Durante el primer trimestre de 2025, el sector asegu-

rador mexicano reportó un crecimiento de 12.4% en
la colocación de primas, impulsado por un mayor
dinamismo en seguros de daños, vida y gastos médi-
cos, así como por ajustes moderados en precios ante
el alza en la inflación médica y el costo de repara-
ciones automotrices.
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Ciudad de México/El Universal.-
La Comisión Nacional Bancaria y

de Valores (CNBV), acordó la inter-
vención con carácter de gerencia de la
entidad denominada Consejo de
Asistencia al Microemprendedor,
Sociedad Financiera Popular (CAME),
con el propósito de suspender sus
operaciones y así salvaguardar los
intereses de los ahorradores.

En un comunicado, la dependencia
dijo que aplicó la medida después de
valorar una serie de elementos que
denotan irregularidades contables que
ponen en riesgo los intereses de los
ahorradores.

"Esta Sofipo presenta pérdida de
capital importante que la ubica en cat-
egoría 4 del Nivel de Capitalización
(NICAP), con evidente insolvencia
financiera. Asimismo, se informó que
el pasado 21 de mayo se notificó el
emplazamiento al procedimiento de
revocación por incumplimiento a los
requerimientos de capitalización por

riesgos de crédito y de mercado, pro-
cedimiento que se encuentra en
trámite", dijo la CNBV.

La intervención acordada por la
dependencia, se da después de que la
CNBV realizara visitas de supervisión
a la entidad desde el mes de marzo, y
luego de haber emitido diversas medi-
das preventivas.

La CNBV afirmó que el patrimonio
de los ahorradores se encuentra cubier-
to por el Fondo de Protección hasta por
211 mil pesos, por persona física o
moral, cualquiera que sea el número y
clase de operaciones a su favor y a
cargo de una misma sociedad
financiera popular.

"Esta intervención tiene como obje-
tivo proteger a los ahorradores de
CAME. El sistema financiero mexi-
cano es sólido y se encuentra en posi-
ción robusta para proteger a los ahor-
radores y preservar la estabilidad del
sistema de ahorro popular", dijo la
CNBV.

Ciudad de México/El Universal.-
Las bolsas de valores tuvieron un

viernes negro después de que Israel
atacó los sitios del programa nuclear de
Irán, aumentando las tensiones en el
Medio Oriente.

El principal indicador de la Bolsa
Mexicana de Valores perdió este
viernes 0.7% y acabó sobre 57 mil 439
puntos, el menor nivel desde el pasado
13 de mayo. Entre las compañías más
negociadas, la peor parte se la llevó la
aseguradora Quálitas, cuyas acciones
bajaron 5.3%.

El Promedio Industrial Dow Jones,
conformado por las 30 empresas más
sólidas y representativas en Estados
Unidos, sufrió una caída de 1.8%;
mientras el S&P 500, que agrupa a 500
compañías de alta capitalización, se
redujo 1.1%, y el Nasdaq, con una gran
presencia tecnológica, retrocedió 1.3%.

Algunas empresas de los sectores de
energía y defensa fueron favorecidas,
como Exxon Mobil y Lockheed
Martin, al igual que activos considera-
dos de refugio, como el oro, cuya onza
troy repuntó 1.4% hasta alcanzar un
récord por arriba de 3 mil 430 dólares
y acumula una ganancia en lo que va
del año de 31%.

Analistas de Monex comentaron que
los mercados se anticipan ante una
escalada del enfrentamiento entre
Israel e Irán, ya que algunos expertos
consideran que este puede derivar en
un conflicto regional más amplio

Ven posible que el oro continúe con
el rally observado desde principios de
año

Sin embargo, matizaron que la coti-
zación del metal luce adelantada
respecto a sus fundamentales, por lo
que no descartan toma de utilidades en

las próximas semanas.
Estrategas de Banorte opinaron que

los inversionistas seguirán cautelosos y
atentos a la respuesta de Irán, así como
a la duración del conflicto, que definirá
la volatilidad en las siguientes sem-
anas.

TIPO DE CAMBIO
RESISTE

A diferencia de los centros
bursátiles, el tipo de cambio recortó
parte de las pérdidas de la sesión y des-
pidió la semana sobre 18.96 pesos por
dólar, después de cotizar hasta en 19.10
durante algunos momentos del viernes.

Por las preocupaciones sobre una
guerra más amplia en Medio Oriente,
el dólar comenzó a recuperar terreno
tras operar en mínimos no vistos desde
2022, dijeron en Banorte. Desde su
perspectiva, la paridad rondará entre

18.70 y 19.20 durante la siguiente sem-
ana.

Al menudeo, el dólar se terminó
vendiendo ayer en 19.42 pesos en las
sucursales de Banamex, cuatro cen-
tavos más que el jueves.

En el caso particular del S&P 500,
explicaron que ya venía mostrando una
recuperación desde su mínimo de abril,
la cual se consolidó durante mayo y
logró extenderse hasta los primeros
días de junio. Por lo tanto, esta correc-
ción en el índice podría interpretarse
como una toma de utilidades.

La próxima semana, señalaron, los
mercados centrarán su atención en la
decisión de política monetaria de la
Reserva Federal de Estados Unidos, así
como la posterior participación pública
de Jerome Powell, presidente del banco
central.

Ciudad de México/El Universal.-      

El pleno de la Comisión Federal de

Competencia Económica (Cofece)

determinó cerrar el caso contra Google,

al no probarse la existencia de ventas

atadas en prácticas monopólicas relati-

vas al mercado de servicios de publici-

dad digital de búsqueda general a

escala nacional.

La resolución significa que no hay

infracción a la Ley y que, por lo tanto,

no se impone ninguna sanción

económica o de otro tipo.

El 24 de agosto de 2020, la Cofece

comenzó una investigación por la posi-

ble práctica ilegal de obligar a los

clientes a comprar publicidad en línea

condicionada a la contratación conjun-

ta de dos servicios de publicidad.

La investigación se centró en dos

productos de publicidad que ofrecía

Google. Los servicios de publicidad en

su página de búsqueda y en páginas

web de terceros.

Sobre la hipótesis que trabajó la

Cofece fue que se obligaba a los

clientes a comprar la publicidad de

Google al mismo tiempo que los servi-

cios publicitarios en páginas web de

terceros; sin embargo, no se comprobó

porque los usuarios tienen la opción de

desactivar la segunda opción.

Sin embargo, los clientes por

razones estratégicas o comerciales

pueden optar voluntariamente por con-

tratar uno u otro servicio de publicidad.

La Cofece "analizó si Google condi-

cionaba la compra de publicidad en su

página principal de búsqueda a la con-

tratación de publicidad en otras páginas

web. 

Durante el procedimiento se valo-

raron las pruebas presentadas por las

partes y se resolvió con base en los

hechos del caso concreto".

En un comunicado, explicó que el

Pleno de la Comisión realizó una eval-

uación económica, técnica y jurídica en

la que se centró en determinar si

existían o no ventas atadas, para con-

cluir que no se obligaba a una doble

contratación, por lo que, los comision-

ados votaron por no sancionar a

Google, al no respaldarse la hipótesis.

En la votación se excusaron dos

comisionadas: Andrea Marván y Ana

María Reséndiz, por lo que el análisis

del caso fue llevado a cabo por cinco

miembros.

Riviera Maya, QRoo. -                                 

El subgobernador del Banco de México
(BdeM), Jonathan Heath anticipó que la
mayoría de la Junta de Gobierno de la
autoridad monetaria votará por continuar
con el mismo ritmo en la baja de tasas de
interés (la que determina el costo del crédi-
to al que se financian empresas y per-
sonas), lo que significará un recorte de
0.50 puntos porcentuales en la reunión del
26 de junio, debido a que creen que la
inflación va a descender y se van a materi-
alizar las proyecciones.

Durante su participación en la edición
14 del Foro de Emisoras, que organiza la
Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la
autoridad monetaria precisó que en esta
ocasión la decisión no será unánime.

“Anticipo que la próxima decisión de
política monetaria, tal como decía la guía
prospectiva de mayo, lo más seguro es que
la mayoría (de la junta de gobierno del
Banco de México) van a votar por contin-
uar con el mismo ritmo en la baja de tasas,
lo cual significa 0.50 puntos porcentuales.
Pero creo que también les podría adelantar
que ya no va a ser una decisión unánime;
creo que pudiera ser cuatro a uno. Me sor-
prendería que fuera tres a dos, pero no
creo. Pero básicamente es lo que puedo

anticipar”, dijo Jonathan Heath, subgober-
nador del Banco de México ante represen-
tantes de emisoras que cotizan en la BMV.

Añadió que “queda muy claro que la
mayoría sí está creyendo que la inflación
va a bajar y que se van a materializar esas
proyecciones y por lo tanto, van a seguir
votando como han estado votando (en las
últimas tres ediciones)”.

Jonathan Heath sostiene que la inflación
tiene un impedimento estructural para que
baje a niveles de estabilidad de precios

(entre 3-4 por ciento); toda vez que hay
mucho ruido en el ambiente, como el
ataque a Irán, que hará que los precios del
petróleo suban, que afecte a los energéti-
cos; la alta volatilidad en los precios
agropecuarios.

Si bien, aseguró que la economía mexi-
cana se encuentra estancada, situación que
podría ayudar al descenso de precios al
consumidor, hay genéricos de los servicios
que se resisten a bajar y presionan a los
precios.

Google libra sanción de la Cofece

La resolución significa que no hay infracción a la Ley y que, por lo tanto, no
se impone ninguna sanción económica o de otro tipo.

BdeM votará por recorte en
la tasa de 0.50 puntos: Heath

Heath anticipó que la mayoría de la Junta de Gobierno de la autoridad monetaria
votará por continuar con el mismo ritmo en la baja de tasas de interés

CNBV suspende actividades
de la financiera CAME

La intervención acordada por la dependencia, se da después de que la
CNBV realizara visitas de supervisión a la entidad desde el mes de marzo.

Caen bolsas de valores y el oro impone récord

Las bolsas de valores tuvieron un viernes negro
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Alista Trump desfile militar
para su cumpleaños

Redacción/Estados Unidos.-                                

Estados Unidos se prepara para un
imponente despliegue militar este sába-
do, en una celebración encabezada por
el presidente estadounidense Donald
Trump, quien festeja su cumpleaños
con un desfile sin precedentes en la
capital. 

Sin embargo, las amenazas de tor-
mentas eléctricas y manifestaciones en
varias ciudades del país podrían
empañar la jornada.

Según los meteorólogos, se espera
que las condiciones climáticas sean
adversas justo en el momento del des-
file, cuando aproximadamente 6,000
soldados, 50 helicópteros y 150 vehícu-
los blindados recorrerán las calles de
Washington ante miles de especta-
dores. 

Un evento inusual
La última vez que la capital esta-

dounidense acogió una exhibición de
esta magnitud fue en 1991, al término
de la Guerra del Golfo. 

Esta vez, la ciudad estará práctica-
mente paralizada: los vuelos serán sus-
pendidos, la navegación por el río
Potomac se interrumpirá y se instalarán
casi 30 kilómetros de vallas de seguri-
dad.

La Casa Blanca ha prometido que la
“celebración histórica” por el 250º
aniversario de la creación del ejército
estadounidense se realizará incluso si
las condiciones climáticas obligan a
realizar algunos cambios.

"¡Pase lo que pase, se llevará a cabo
una celebración histórica de nuestros
militares!", afirmó Anna Kelly, por-
tavoz de la Casa Blanca.

Hasta el momento, ni las fuerzas
armadas ni la Comisión América 250,

encargada de organizar el evento, han
respondido a las solicitudes de infor-
mación sobre los posibles ajustes.

Los organizadores sostienen que
este tipo de desfiles evocan modelos de
gobierno que los estadounidenses
históricamente han rechazado.

El propio Trump reconoció que el
objetivo del desfile es “presumir un
poco”, como dijo el pasado martes
durante una visita a una base militar.

Además, advirtió que responderá
con "fuerza" si los manifestantes inten-
tan interferir con el evento. 

El costo estimado de la exhibición
ronda los 45 millones de dólares, según
cálculos del ejército.

El despliegue incluirá cerca de
7,000 soldados, algunos a caballo y
otros con uniformes de diferentes
épocas. 

Los participantes recorrerán parte
del National Mall, la amplia explanada

verde en el centro de la capital, y con-
cluirán cerca de la Casa Blanca, donde
se espera que un grupo de paracaidistas
entregue una bandera nacional al presi-
dente.

El evento se celebra en el Día de la
Bandera y coincide con el cumpleaños
de Trump, quien desde hace años ha
expresado admiración por los desfiles
militares de ciudades como París,
Moscú y Pyongyang. 

Tras asistir al desfile del 14 de julio
en Francia en 2017, el presidente esta-
dounidense manifestó su deseo de
replicar un evento similar en su país.

En su primer intento, la iniciativa
fue cancelada por su elevado costo,
estimado en 92 millones de dólares, y
por el temor a que los tanques dañaran
las calles de Washington.

No obstante, tras su regreso a la
Casa Blanca en enero, Trump decidió
retomar la idea. 

Trump reconoció que busca “presumir un poco” con el desfile y advirtió que
responderá con fuerza si las protestas interfieren.

Los Ángeles vive disturbios desde el 6 de junio por las redadas migratorias.

Responde Irán con misiles a ofensiva israelí
Redacción/Irán.-                                

Irán respondió el viernes con una
ofensiva masiva de misiles contra "dece-
nas de objetivos" en Israel, tras el ataque
sin precedentes lanzado por ese país con-
tra instalaciones nucleares y militares
iraníes, que dejó como saldo la muerte de
altos mandos del ejército y de los
Guardianes de la Revolución.

El ejército israelí confirmó que Irán
disparó decenas de misiles y ordenó a la
población dirigirse a los refugios. 

En Jerusalén y Tel Aviv sonaron las
alarmas, se escucharon explosiones y
columnas de humo se elevaron en varias
zonas. 

Las autoridades informaron de al
menos 34 heridos en la región del Gran
Tel Aviv, mientras que Israel acusó a Irán

de cruzar una "línea roja" al atacar a
civiles.

En respuesta a los bombardeos
israelíes, Teherán lanzó una nueva ola de
ataques desde varias ciudades iraníes. 

Los Guardianes de la Revolución ase-
guraron que los misiles impactaron con
"precisión" en bases e infraestructuras
militares israelíes y afirmaron haber der-
ribado dos aviones de combate enemi-
gos.

El ataque inicial de Israel, realizado la
madrugada del viernes, alcanzó instala-
ciones clave en Teherán y Natanz, y fue
calificado por Irán como "una
declaración de guerra". 

La operación mató a altos mandos
iraníes, incluido el jefe del Estado Mayor
del ejército y el comandante de la fuerza
aeroespacial de los Guardianes de la

Revolución.
En medio de la escalada, líderes inter-

nacionales como el presidente de Estados
Unidos, Donald Trump, y el primer min-
istro británico, Keir Starmer, hicieron lla-
mados a la diplomacia. 

Sin embargo, Teherán rechazó
cualquier intento de mediación tras la
agresión israelí, mientras el Consejo de
Seguridad de la ONU mantenía una
sesión urgente sobre la crisis.

En las calles de Teherán, la población
vivió momentos de pánico ante las explo-
siones y las filas en las gasolineras.

"¿Cuánto tiempo más vamos a vivir
con miedo?", se preguntó un residente.

Mientras tanto, Israel declaró el estado
de emergencia, desplegó reservistas y
advirtió que responderá con fuerza a
cualquier nuevo ataque.

Redacción/Estados Unidos.-                                

Este sábado, más de 2.000 protestas
se llevarán a cabo en los 50 estados de
Estados Unidos para manifestarse con-
tra lo que los organizadores consider-
an una deriva "autoritaria" del gobier-
no del presidente Donald Trump. 

La jornada de movilizaciones,
denominada 'Día sin reyes', busca rec-
hazar lo que califican como actitudes
monárquicas del mandatario desde su
retorno a la Casa Blanca.

Las manifestaciones coinciden con
el controvertido desfile militar que
Trump ha impulsado para celebrarse,
con motivo del 250 aniversario de la
fundación del Ejército de los Estados
Unidos. 

No obstante, diversos sectores críti-
cos consideran que el verdadero obje-
tivo del evento es alimentar el ego del
presidente, quien además cumple 79
años.

En la convocatoria, los organi-
zadores destacan que Trump quiere
apropiarse del simbolismo del
Ejército, una institución que nació pre-
cisamente para combatir a la monar-
quía británica. 

"El 14 de junio, Día de la Bandera,

el presidente Trump quiere tanques en
las calles y una exhibición televisiva
de dominación para su cumpleaños",
señalaron, subrayando que el poder
real reside en el pueblo, no en
Washington.

De manera estratégica, las protestas
no incluyen actos en la capital esta-
dounidense para evitar que el centro
de gravedad de la jornada se concentre
allí.

Sin embargo, se espera que la man-
ifestación en Filadelfia, ciudad símbo-
lo del movimiento independentista y la
democracia en Estados Unidos, sea
una de las más multitudinarias.

Las movilizaciones también tienen
como contexto una semana marcada
por protestas y disturbios en Los
Ángeles, donde desde el pasado 6 de
junio se han registrado enfrentamien-
tos tras las agresivas redadas migrato-
rias ordenadas por el gobierno federal. 

Estas acciones han desencadenado
arrestos masivos y reacciones en cade-
na en otras ciudades del país.

En respuesta a las manifestaciones,
Trump advirtió que el desfile militar
se celebrará "por todo lo alto" y que
cualquier protesta será enfrentada con
"una fuerza muy poderosa". 

Israel reportó al menos 34 heridos y acusó a Irán de cruzar una "línea roja"
al atacar a civiles.

Pide Consejo de Seguridad desescalar tensiones

Países africanos y asiáticos condenaron los ataques israelíes a Irán, cali-
ficándolos de unilaterales y violatorios.

Organizan más de 2 mil
movilizaciones en EU

Redacción/Medio Oriente.-                                

El Consejo de Seguridad de la ONU
hizo el viernes un llamado unánime a
Israel e Irán para que reduzcan la tensión
y prioricen la vía diplomática en la res-
olución de sus diferencias, tras el reciente
ataque israelí contra territorio iraní. 

Los quince países miembros coinci-
dieron en pedir moderación, aunque con
enfoques y matices distintos según sus
alianzas y preocupaciones regionales.

Los países africanos y asiáticos con-
denaron de forma contundente la acción
"unilateral" de Israel, calificándola como
una violación a la soberanía iraní y un
acto que muestra "desprecio" por la Carta
de la ONU. 

Para estos países, la operación israelí
constituye una amenaza directa al orden
internacional y un riesgo para la estabili-
dad de la región.

Por su parte, las naciones europeas y
Estados Unidos centraron sus interven-
ciones en advertir sobre el peligro que
representa el programa nuclear iraní. 

Este argumento fue el que Israel uti-
lizó para justificar el ataque lanzado la
madrugada del viernes, bajo la premisa
de frenar el avance nuclear de Teherán.

Entre las grandes potencias, Rusia fue
la que expresó un apoyo más abierto a
Irán. 

El embajador ruso ante la ONU, Vasili
Nebenzia, calificó la ofensiva israelí
como "una grosera violación de la Carta

de la ONU" y acusó a Israel de desesta-
bilizar deliberadamente la región. 

Rusia pidió que el Consejo tome
medidas urgentes para frenar las acciones
israelíes.

China, aunque es aliada de Irán, adop-
tó una postura más moderada. Su repre-
sentante evitó condenar directamente a
Israel, pero instó a que "los países con
influencia significativa sobre Israel
jueguen un papel constructivo" para
reducir la tensión y evitar una escalada
mayor del conflicto.

A pesar de las diferencias en los dis-
cursos, los quince miembros del Consejo
coincidieron en la necesidad de evitar
una crisis de mayor alcance en Medio
Oriente.

El piloto detectó el mensaje amenazante durante el vuelo de Phuket a Nueva
Delhi y decidió regresar de inmediato.

Blinda Washington ante las protestas

Redacción/India.-                                

Un avión de la aerolínea Air India, con
156 pasajeros y ocho tripulantes a bordo,
realizó el viernes 13 de junio un aterriza-
je de emergencia en el aeropuerto interna-
cional de Phuket, en Tailandia, tras detec-
tarse una amenaza de bomba mientras
volaba hacia Nueva Delhi. 

Las autoridades aeroportuarias acti-
varon de inmediato los protocolos de
seguridad, aunque no se encontró ningún
explosivo durante las inspecciones.

El incidente ocurrió cuando el vuelo
AI 379, que cubría la ruta Phuket-Nueva
Delhi, recibió una notificación de ame-
naza a las 9:30 horas locales (2:30 GMT),
según informaron las autoridades del
aeropuerto en un comunicado. 

El piloto, al descubrir un mensaje alar-
mante, decidió regresar a la isla tailandesa
para garantizar la seguridad de los
pasajeros.

Las autoridades aeroportuarias
pusieron en marcha el plan de emergen-
cia, que incluyó el aislamiento de la
aeronave en una zona remota del aerop-
uerto, así como la evacuación inmediata
de los pasajeros y la tripulación. 

Todos fueron trasladados a un área
segura mientras los equipos especializa-
dos inspeccionaban minuciosamente el
avión y el equipaje.

A pesar de las intensas revisiones de
los compartimentos y maletas, no se
encontró ningún objeto sospechoso a
bordo. 

La operación de seguridad concluyó

sin incidentes y sin que se reportaran heri-
dos, según confirmaron las autoridades
tailandesas.Horas después, en una segun-
da comunicación oficial, el aeropuerto de
Phuket detalló que el mensaje de amenaza
fue hallado escrito en uno de los baños del
avión. 

Sin embargo, las autoridades no han
podido identificar al responsable de la
amenaza, por lo que las investigaciones
continúan.

El aeropuerto levantó el plan de con-
tingencia tras descartar cualquier riesgo, y
los pasajeros afectados fueron trasladados
a otro avión de la misma aerolínea que
finalmente los llevó a su destino en la cap-
ital india.

La aerolínea Air India aún no ha emiti-
do un pronunciamiento sobre el hecho.

Realiza aterrizaje de emergencia avión de Air India
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Arranca Estado la tercera y última etapa
de Capullos Renace; invertirán 320 mdp

Descarta Javier Navarro dejar su
puesto en el gabinete estatal

Una escuela,  nueva área de terapias con un tanque terapéutico, áreas
deportivas y juego son parte del proyecto en las instalaciones del DIF

Revisa FC que policías de Linares cuenten
con pruebas de control de confianza

Ante los rumores de su posible salida, el funcionario estatal lo desmintiò.

La escuela tiene una capacidad para 184 alumnos y contará con nueve salones.

Es uno de los proyectos que el Estado trabaja con el gobierno federal y esperan se concrete a la brevedad.

Construirían nuevo destacamento policiaco en el sur

Consuelo López González

Ante los rumores de su posible salida
de la administración estatal; Javier
Navarro Velasco, Secretario General de
Gobierno, descartó su separación.

Abordado durante el arranque de la ter-
cera etapa de Capullos Renace; el fun-
cionario estatal indicó que hasta el
momento no ha recibido algún otro anun-
cio, ofrecimiento o instrucción del Gober-
nador Samuel García Sepúlveda.

“Yo estoy aquí todavía, pese a que
mucha gente decía que no, el Gobernador
será el que tome las decisiones”, refirió.

“Algunos periódicos decían que hoy se
tomaba la Secretaría General de Gobierno
por otra persona y aquí estamos traba-
jando, y esperemos seguir trabajando. No
me han dicho absolutamente nada".

“No ando en busca de trabajo, ando en
busca de terminar mis proyectos, lo que
estoy buscando es terminar mi trabajo
hasta el día que el Gobernador así lo per-
mita o yo me retire del cargo”, subrayó.

El martes, Miguel Flores, diputado y
coordinador de la bancada de Movimiento
Ciudadano en el Congreso Local, pidió li-
cencia a su cargo sin informar el motivo;
sin embargo, Baltazar Martínez Ríos, diri-

gente del partido, informó que este fue in-
vitado a coordinar el Gabinete de Buen
Gobierno, cargo que ostentaba también el
Secretario de Gobierno.

A la par, Federico Rojas, Secretario del
Trabajo, coordinará el Gabinete de Gen-
eración de Riqueza; y Daniel Acosta
Fregoso, Secretario de Participación Ciu-
dadana, el Gabinete de Igualdad e In-
clusión.

“Sé de algunos nombramientos que ha
habido en las coordinaciones, pero son
fuera del alcance de las secretarías”, ex-
plicó Navarro.

“Esas coordinaciones son para progra-
mas del Gobernador, los proyectos que se
manejaban desde ahí, ahora se manejarán
como nombre el Gobernador y no pasará
ninguna situación, las demás secretarías
seguirán operando de manera individual”.

Cuestionado sobre irá a otra área del
Gobierno; señaló que hasta el momento
no.

Asimismo, aclaró que en caso de que se
lo pidieran, tendría que analizarlo porque
no es experto en todos los temas.

"Si me lo pidiera el Gobernador lo ten-
dría que analizar, pero no ando realmente
en búsqueda de irme a otros puestos",
aseveró.

Consuelo López González

Nuevo León busca construir un

nuevo destacamento  al sur de la

entidad para fortalecer sus fron-

teras y evitar el ingreso de grupo

delincuenciales.

En rueda de prensa, Gerardo Es-

camilla Vargas, titular de Fuerza

Civil, confirmó que este es uno de

los proyectos que trabajan con el

Gobierno Federal, y esperan se

concrete a la brevedad.

Este jueves, el Gobernador

Samuel García Sepúlveda sostuvo

en Ciudad de México una reunión

con el Gabinete Federal de Seguri-

dad, encabezado por Omar García

Harfuch, Secretario de Seguridad y

Protección Ciudadana, y este fue

uno de los temas a abordar.

“Es parte de los proyectos (un

destacamento en la zona sur) que

se tienen en Nuevo León, con el

Gobierno federal”, refirió.

“Queremos seguir reforzando

nuestras fronteras, queremos

seguir reforzando la seguridad y

mejorar sin duda”.

“Es parte de los proyectos que

se platicaron y que esperamos que

puedan irse consolidando”, puntu-

alizó.

Cuestionado sobre la reunión de

ayer entre García Sepúlveda, Gar-

cía Harfuch y mandos militares,

aseguró que es parte de los en-

cuentros que se dan con las autori-

dades de seguridad; similar a las

reuniones mensuales con alcaldes

o las de semana a semana con man-

dos municipales.

Lo anterior a manera de fortale-

cer la coordinación entre autori-

dades de los tres niveles de

gobierno en la lucha contra la

delincuencia, y en las que se

aprovecha para pedir más apoyos

de ser necesario.

“Las mesas de trabajo que tuvi-

mos el día de ayer es una reunión

ordinaria que se tiene con el Gob-

ierno federal, con todas las demás

autoridades”, externó. 

“Uno de los ejes rectores, como

ya lo sabemos, tiene que ver con la

coordinación de todas las autori-

dades y así lo busca el señor Gob-

ernador”.

“Es una reunión de trabajo como

le hacemos para gestionar más

apoyos para Nuevo León en se-

guridad”, agregó.

Consuelo López González.

Con una inversión de 320 mil-

lones de pesos; el Gobernador

Samuel García Sepúlveda arrancó la

tercera y última etapa de Capullos

Renace.

En las instalaciones del DIF; el

mandatario estatal, acompañado de

Mariana Rodríguez Cantú, titular de

la Oficina Amar a Nuevo León, dio

el banderazo de inicio a los trabajos.

Escuela, nueva área de terapias

con un tanque terapéutico, áreas de-

portivas y de juego, son parte del

proyecto con el que se busca brindar

una vida digna y de calidad a las

más de 300 niñas, niños y adoles-

centes que aquí habitan.

“Estamos por comenzar la etapa

tres de la reconstrucción de Capul-

los, seguimos construyendo un lugar

más bonito, más fuerte, más alegre

y más digno para vivir, para crecer y

para soñar”, expuso Rodríguez

Cantú.

“Todo este trabajo que estamos

haciendo es por y para ustedes,

porque queremos que Capullos sea

un espacio en el que se sientan se-

guros y cómodos. Ya no se trata so-

lamente de sobrevivir, ahora se trata

de vivir con alegría, con paz y con

ganas”.

“Este lugar es su casa y cada casa

debe sentirse como un abrazo se-

guro”, puntualizó.

Detalló que la escuela, con ca-

pacidad para 184 alumnos, contará

con nueve salones, escritorios,

pizarrones, climas, sala de com-

putación, área de psicología, sala de

maestros y nuevos baños.

El edificio de terapias con tanque

terapéutico, incluye sala de terapia

física, sala de visitas, consultorio

médico, jardín, terraza y un nuevo

salón polivalente para adopciones. 

Otros de los nuevos elementos a

entregarse en marzo del próximo

año,  serán cocina, comedor para

213 personas, refrigeradores más

grandes y una nueva área de

limpieza y aseo. 

Consuelo López González.

Como parte de su intervención en el
municipio de Linares; Fuerza Civil re-
visa que los elementos de la policía mu-
nicipal cuenten con las pruebas de
control de confianza, y trabajará en el
reclutamiento de más efectivos.

Al término de la Mesa de Construc-
ción de la Paz, en Palacio de Gobierno;
Gerardo Escamilla Vargas, titular del
área, compartió los avances en la corpo-
ración municipal.

Para fortalecer la vigilancia, desple-

garon 200 elementos de la policía es-
tatal, adicional al apoyo de la Guardia
Nacional.

“En coordinación con el Cisec, el
Centro de Evaluación de Control de
Confianza, estamos asegurándonos que
todo el personal que se encuentre en ac-
tivo cuente con sus certificados y prue-
bas acreditados”, expuso.

“También vamos a apoyar al munici-
pio con el tema de reclutamiento para
contar con nuevos elementos y reforzar
las condiciones de esta institución”.

Asimismo, tras la presunta partici-
pación de al menos un menor de edad en
la ejecución de Juan Pulido Díaz, Sec-
retario del Ayuntamiento de Linares; el
mando reconoció  su preocupación por
el involucramiento de los jóvenes en
delitos de alto impacto.

Indicó que este fenómeno es  en tema
prioritario en las mesas de coordinación
entre autoridades de Nuevo León y el
Gobierno federal, incidiendo también en
el narcomenudeo y temas como la falta
de oportunidades y la reconstrucción del
tejido social.

“Es parte de los temas que atendemos
en esta mesa, recordemos que uno de los
ejes rectores de la estrategia del gob-
ierno federal tienen que ver con atender
las causas y es parte de lo que hacemos
en estas mesas de coordinación”.

“La reflexión es seguir trabajando
con el tejido social, seguir trabajando
con campañas de prevención y es lo que
estamos haciendo a través de la estrate-
gia del Gobierno federal”, agregó.

Es parte de la intervenciòn que hacen

Consuelo López González.

Con una celebración en grande

y la rifa de múltiples premios; el

Gobierno de Nuevo León festejó a

los servidores públicos por el Día

del Padre.

En Cintermex; el Gobernador

Samuel García Sepúlveda en-

cabezó la ceremonia en la que re-

conoció la labor de los empleados

que día con día trabajan por un

mejor Nuevo León, líder en todos

los rubros.

Un vehículo, viaje para dos per-

sonas y bonos de hasta cinco meses

de sueldo, fueron sorteados durante

el evento amenizado por Salomón

Robles.

“Ustedes son el motivo por el

que hoy podemos celebrar que

somos sin lugar a dudas el mejor

Estado no solo de México, sino de

toda América Latina”, resaltó.

“Ser primer lugar en educación,

primer lugar en economía, primer

lugar en empleo, primer lugar en

formalidad se debe a que grandes

hombres pusieron el ejemplo y así

educaron a sus hijos”.

“Esos valores y ese hambre de

triunfo de jalar y salir adelante, es

lo que nos caracteriza a todos los

neoloneses”, aseveró.

Acompañado de Gloria

Morales Martínez, Secretaria de

Administración; y Ricardo Javier

Cavazos Balderas, Secretario Gen-

eral del SUSPE; destacó también

los proyectos que se realizan para

mostrar la mejor versión de Nuevo

León en el Mundial de Futbol

2026.

“Vamos a remodelar completa-

mente el Parque Niños Héroes,

vamos a remodelar completamente

Fundidora, el nuevo Parque Plaza

Sésamo, vienen más parques, más

proyectos eventos deportivos, 300

canchas nuevas de fútbol, tor-

neos, eventos, conciertos”,

agregó.

Festeja  Samuel Día del Padre con servidores públicos

El mandatario estatal entregó los premios



Por si quedaba alguna duda, con eso de los
cambios en el gabinete estatal y las especula-
ciones, Javier Navarro salió, como dice la
raza, a aclarar paradas.

De ahí que palabras más, palabras menos el
aún secretario general de gobierno, advirtió
con todas sus letras que no anda de busca
chamba ante los rumores.

Especialmente por la llegada de Mike Flores
al gabinete estatal, de quien se dice asumirá
el control de una superdependencia para su
mayor coordinación.

Y, que, en el mejor de los casos, hasta asu-
miría el control de la secretaría general de
gobierno y Navarro pasaría a tomar otro
cargo de menor nivel.

Ante lo cual, Navarro quien es dueño de una
prestigiada firma de abogados, muy reconoci-
da en la localidad, negó en todo caso, andar
en busca de jale.

Pero mientras son peras o manzanas, al que
de plano le crecieron los amigos, como dice
la raza es nada más y nada menos que al dipu-
tado licenciado, Mike Flores.

Y, si no lo quiere creer basta con darle una
revisada a sus redes sociales, donde al joven
funcionario estatal, ahora sí, que le llovieron
porras.

Amén de aquellos que no desaprovechan la
oportunidad en redes sociales, para externar-
le sus parabienes en lo que se antoja, un
nuevo desafío en su vida profesional.

Quién sabe cómo le vaya en la crítica, por-
que sus malquerientes nunca faltan, pero el
gobernador Samuel García Sepúlveda ahora
sí que aventó la casa por la ventana.

Bueno, al menos eso es un decir, si se toma
en cuenta que, en el festejo adelantado al Día
del Padre a los trabajadores burócratas del
Estado, les dio su apapacho.

Tan es así, que les hizo festejo en grande,
incluido día de descanso, al son de la música
de Eliseo Robles, la rifa de un coche, un viaje
para dos personas y bonos en metálico.

Desde luego como era de esperarse, el
gobernador quien en eso de agasajar a la raza
se la sabe de todas, se llevó las palmas como
se dice y su felicitación anticipada.

No es por meterle miedo a nadie, pero ante
los fuertes calores que se avecinan la próxima
semana, sin posibilidades de lluvia, ya hay
quienes están con el Jesús en la boca.

Y, cómo no si los que dicen que saben de
aguacates, afirman que de esta manera
aumentará el consumo de energía eléctrica y
como consiguiente, las fallas en el suminis-
tro.

Tan es así, que, en la parte Industrial, ya hay
quienes buscan la forma de modificar sus
horarios de carga laboral, optimiza su consu-
mo y adquiere equipos opcionales.

Sin embargo, eso no quiere decir, que no
haya preocupación, sino todo lo contrario,
por lo que se habla hasta de afectaciones en
algunos planteles escolares.

Especialmente aquellos que fueron dotados
por equipos de ventilación y enfriamiento,
pero que deberán utilizarse de manera escalo-
nada porque los transformadores no aguan-
tan.

...

Quién sabe quién lo hizo enojar, pero dicen
que Alejandro Moreno, Alito para la raza,
anda de visita en la tierra de la machaca y el
cabrito echando lumbre.

Bueno sí y no, porque dicen ya anda afinan-
do algunas cuestiones relacionadas con el
2027 en la entidad y de paso, aprovechará
para tirar dardos envenenados.

Y, que como anda envalentonado amaga con
enfocar sus baterías al Palacio Nacional, por
lo que vale escuchar, que sale de su ronco
pecho, a ver que trae en el morral.

Sábado 14 de junio  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que según diputados no ha funcionado al
cien por ciento la estrategia vial de darle

agilidad a los choaues menores


“No todos los que tienen una moto la

usan para trabajar, muchos la usan como
hobby”

Que se inicó la tercera y última etapa
del Capullos Renace con una inversión

de 320 millones de pesos

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Heriberto
Cantú

Consuelo López González                 

Con casi  20 mil pacientes  en
lista de espera, el Centro Nacional
de Trasplantes reforzará su campaña
en pro de la donación de Órganos y
Tejidos.

En el marco del 25 aniversario
del Cenatra; Rosa Erro Aboytia,
nueva directora del organismo,
resaltó la urgencia de aumentar la
tasa de donantes y difundir la cultu-
ra de la donación en todo el país.

Ya sea en vida o después de la
muerte, las personas pueden com-
partir un poco de sí con pacientes
cuya vida depende de un nuevo
órgano.

No obstante, aquellos que requie-
ren de un órgano o tejido tienen que
esperar meses e incluso años, al
grado que apenas una de cada cinco
logra ser trasplantada.

“Uno de sus principales objetivos
será promover la donación de órga-
nos a nivel nacional y aplicar pro-
gramas internacionales exitosos,
como la donación en asistolia”, refi-
rió.

Para ello, se trabajará también  en
campañas de difusión del Registro
de Donadores Voluntarios y de la
Tarjeta de Donador.

Los trasplantes solo pueden reali-
zarse por la solidaridad y generosi-
dad de las personas que donan sus
órganos de manera altruista y volun-
taria; por lo que  sin donante no hay
trasplante.

Todos los días, de día y de noche,
sábado y domingo, y días festivos,
las instituciones dan su trabajo y
esfuerzo para dar una nueva oportu-
nidad de vida a los receptores.

El Centro Nacional de
Trasplantes, creado en el año 2000,
es el órgano responsable de impul-
sar, dirigir, coordinar y regular  los
procesos desde la donación hasta el
trasplante de órganos, tejidos y célu-
las, otorgando a los pacientes que
así lo requieran una mayor oportuni-
dad con legalidad y seguridad.

Lo anterior dentro de estándares
de calidad, equidad, altruismo y jus-
ticia.

Al año se realizan entre 5 mil y 6
mil  trasplantes de órganos en el
país, siendo el riñón el más solicita-
do, con 16 mil 357 pacientes en
espera.

Además de córnea con 2 mil 713,
hígado con 241 y corazón con 19.

Algunos casos requieren de dos
órganos como hígado-riñón, riñón-
páncreas, corazón-riñón y corazón-
pulmón.

En vida se pueden donar riñones,
un segmento de pulmón, hígado,
intestino y páncreas.

Los fallecidos por paro cardíaco
están en posibilidades de donar ten-
dones, vasos arteriales, córneas,
huesos, piel, cartílago y válvulas
cardíacas.

Y pulmones, hígado, riñones,
intestino, tendones, vasos arteriales,
córneas, corazón, huesos, páncreas,
cartílago y válvulas cardíacas, los
fallecidos por muerte encefálica.

Enfermedades crónicas como la
diabetes, obesidad y enfermedad
renal son las principales causas por
las que los mexicanos requieren de
un trasplante de órganos.

Las autoridades aseguraron que
en 2024 se superó el rezago que
dejó la pandemia de Covid-19;sin

embargo, aún falta mucho por hacer.
Al respecto, la Secretaría de

Salud refrendó el compromiso de
fortalecer el sistema de trasplantes
en México y mejorar el acceso a
estos tratamientos vitales.

Para ser donador voluntario de
órganos y tejidos, se puede consul-
tar la página del Centro Nacional de
T r a s p l a n t e s :
https://www.gob.mx/cenatra/, o
visitar la página del IMSS
http://www.imss.gob.mx/salud-en-
linea/donacion-organos, donde
podrán registrarse como donadores
voluntarios.

Lo que debes saber sobre la
donación.

Si decides ser donador de órga-
nos, debes informar a tu familia o
seres queridos. 

Esto es importante ya que cuando
una persona pierde la vida y sus
familiares están enterados de su
decisión de ser donador, les es más
fácil tomar la decisión para autori-
zar la donación.

En algunos casos una persona
puede donar algún órgano o porción
de órgano sin que afecte su salud. A
esto se le llama donación en vida.

Por ejemplo, se puede donar un
riñón ya que es posible llevar una
vida normal con uno solo. El riesgo
de la cirugía de extracción de un
riñón es mínimo.

Para ello, se debe ser mayor de
edad y estar en pleno uso de sus
facultades mentales, además de
otorgar su consentimiento de forma
expresa, es decir, en un documento.

Ello luego de obtener la resolu-

ción favorable del comité de tras-
plantes del hospital, previa evalua-
ción médica, clínica y psicológica.

Cuando una persona fallece por
paro cardio-respiratorio o muerte
encefálica y se cuenta con el con-
sentimiento de su familia para la
donación, se trata de una donación
cadavérica.

El probable donador es evaluado
por el coordinador de donación para
determinar si el fallecido es candi-
dato o no para la donación de órga-
nos. Si es adecuado se procede.

Al respecto, el IMSS llamó a la
población a registrarse como dona-
dor altruista de órganos e informar
de ello a sus familias.

"Un desafortunado suceso como
la muerte encefálica", refirió el
IMSS, "que ocurre por traumatis-
mos craneoencefálicos o eventos
vasculares, que incluyen hemorra-
gias o infartos del sistema nervioso,
se puede convertir en una oportuni-
dad para salvar vidas”.

"En un acto altruista, una persona
puede donar corazón, pulmones,
hígado, páncreas, riñones, tejido
musculoesquelético, válvulas car-
diacas, córneas y piel, beneficiando
a más de 100 personas".

Los hospitales certificados para
efectuar trasplantes en Nuevo León
son el Hospital General de Zona
(HGZ) No. 17; Hospital General de
Zona (HGZ) No. 33; la Unidad
Médica de Alta Especialidad
(UMAE), el Hospital de
Traumatología y Ortopedia No. 21,
y la UMAE Hospital de
Especialidades No. 25

Reforzará Centro Nacional de Trasplantes
su campaña en pro de la donación

Los apoyos a las mujeres embarazadas es por medio del programa ‘Ayudemos a Ciudar con Amor’.

CON CASI 20 MIL PACIENTES EN ESPERA

Uno de la principales tareas es fomentar entre la la ciudadania de Nuevo León la donación de organos
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Un alto a las redadas en contra de

los motociclistas solicitó Heriberto

Treviño Cantú, Coordinador del PRI

en el Congreso del Estado al señalar

que el gobierno del estado aplica un

reglamento unilateral que no fue

consensuado en contra de los moto-

ciclistas.

El líder de la bancada del PRI

exhortó a las autoridades estatales

abrir mesas de diálogo para ajustar

el reglamento, para establecer crite-

rios claros y evitar abusos.

El legislador local del PRI rec-

hazó tajante que el Congreso del

Estado haya participado en la

emisión del reglamento, que en

redes sociales es conocido como

“Ley Chaleco”.

“Lamento que las nuevas medidas

estén generando molestias porque

son excesivas y generalizadas.

Faltaron mesas de trabajo para cono-

cer todos los puntos de vista, las

inquietudes y necesidades de los

diferentes segmentos de la población

que utilizan motocicletas”, aseveró.

“Por lo tanto, hacemos un atento

llamado al gobierno estatal para que

tome en cuenta todas las posturas y

abra una nueva etapa de diálogo para

poder hacer ajustes a las medidas

que se están aplicando. Debe poner

fin a la cacería de motociclistas.  El

Gobierno estatal debe abrir el diálo-

go para corregir, urgió el

Coordinador priísta.

Treviño Cantú reconoció que se

debe mejorar regulación para seguri-

dad de los propios motociclistas,

pero de manera justa y diferenciada,

para que se tome en cuenta a todos

los segmentos que utilizan motoci-

cleta.

“No todos los que tienen una

moto la usan para trabajar, muchos

la usan como hobby, como un medio

de esparcimiento o transporte partic-

ular, así no podemos medir a todos

con la misma vara”, advirtió.

“Claro que estamos a favor de una

mejor regulación por cuestiones de

seguridad, pero de manera justa, no

por imposición. Aquí es importante

aclarar que el nuevo reglamento para

el uso de motocicletas lo emitió el

Gobierno del Estado”, puntualizó.  

Pide GLPRI detener las redadas contra motociclistas

Heriberto Treviño pidió que se abran mesas de diálogo.

Sandra Pámanes Ortiz, dipu-

tada de Movimiento Ciudadano

advirtió que al no haber una

reforma a la Ley de Movilidad

del Estado y a la Ley de

Seguros y Finanzas, una modi-

ficación al reglamento homolo-

gado de Tránsito no basta para

combatir los 'choquecitos' en el

área metropolitana de

Monterrey.

La vicecoordinadora de

Movimiento Ciudadano en el

Congreso local consideró que

esta medida no ha resuelto el

problema del tráfico vehicular

en Monterrey, que es ocasiona-

do por choques menores. 

Pámanes Ortiz cuestionó

que, en el caso particular de

Monterrey, la reforma al regla-

mento homologado de tránsito

ya cumplió tres meses de que

se aprobó en Cabildo y no ha

mostrado los resultados, como

presume el Alcalde Adrián de

la Garza y algunos diputados

del PRI. 

“No se trata de solo atraer el

reflector y mostrarse cómo que

resuelven un problema cuando

en realidad no es así, no caiga-

mos en engaños", dijo.

"Lorena de la Garza, Paco

Cienfuegos y los municipios de

San Nicolás y Monterrey

engañan al decir que con una

simple reforma al reglamento

de tránsito esto se puede resol-

ver, es falso”, añadió.

"En las horas de mayor

afluencia vehicular, se ha evi-

denciado que los vehículos que

participaron en accidentes per-

manecen en los carriles princi-

pales debido a la incertidumbre

que tienen las aseguradoras

para validar la reparación del

daño", explicó.

"Las aseguradoras, al no contar

con una disposición legal, que les

señale cómo deben actuar ante este

tipo de eventos, puede que no se

hagan responsables con los con-

ductores que movieron el auto",

comentó.

"Por tal motivo debemos refor-

mar la Ley de Movilidad del

Estado y a nivel federal la Ley de

Seguros y Finanzas porque sin esta

normativa no se podrán garantizar

los derechos a los asegurados".

Pámanes manifestó que en el

Congreso ya presentó una iniciati-

va de reforma a la Ley de

Movilidad y prepara una reforma a

nivel federal para la Ley de

Seguros y Fianzas.(ATT)

Pide Pámanes ir más a fondo con el tema de los choques menores

La diputada naranja Sandra Pámanez hablo del tena.

Con la finalidad de modifi-

car la Ley de Movilidad de

Nuevo León, y regular el uso

responsable de los scooters, las

diputadas de Morena Bere

Martínez y Brenda Velázquez;

y el diputado local Tomás

Montoya, alistan una iniciativa.

Martínez explicó que el

planteamiento surge a raíz de

los casos recientes, donde se

han perdido vidas, y donde se

expone la falta de protección

para quienes conducen un sco-

oter, o incluso transportan

niñas y niños sin medidas de

seguridad.

Los legisladores locales pro-

pusieron la creación de un

padrón de quienes utilizan un

scooter como medio de trans-

porte, y así poder identificar a

los usuarios.

“Estamos trabajando para

presentar en próximos días una

iniciativa para regular el uso

de los scooters, se ha eviden-

ciado en los últimos días a

través de videos en redes

sociales que es un tema que

debemos legislar, sobretodo en

el tema de seguridad y con-

cientización”, detalló.

Por su parte, Velázquez,

añadió que se exhorta a los 51

Municipios del Estado para

que, a través de sus áreas de

Tránsito, se diseñen campañas

de concientización sobre el

uso de scooters en vías secun-

darias.

“Además de lo que estamos

detallando, presentaremos un

punto de acuerdo a los

Municipios para que lleven a

cabo campañas de concientiza-

ción dirigido a automovilistas

y a los usuarios de scooters”,

complementó.

Mientras, que Tomás

Montoya insistió en el tema de

la seguridad y protección para

quienes utilizan este aparato

en traslados o paseos, y que

utilizan las vías principales

para circular y arriesgarse a un

accidente.

“Es un tema de responsabi-

lidad, de usar este medio de

transporte con todas sus pro-

tecciones, y sobre todo evitar

todo tipo de riesgos, hay situa-

ciones que hemos lamentado,

donde se involucran a menores

de edad, que deben dejarnos

una lección y trabajar desde

nuestra trinchera en el tema”,

comentó.(ATT)

Con el objetivo de fomentar la afluen-
cia de clientes y reactivar la actividad
económica en la zona, el Municipio de
San Pedro Garza García ofreció a los
comerciantes del Centrito Valle tarifas pre-
ferenciales en estacionamientos y parquí-
metros.

En una reunión con integrantes de la
Asociación de Comerciantes del Centrito
Valle presentaron ls propuesta Luis
Susarrey Flores, Secretario General del
Municipio y Ricardo Rodríguez,
Secretario de Participación Ciudadana y
Gobierno Abierto.

Los funcionarios sampetrinos dieron a
conocer el planteamiento de la tarifa prefe-
rencial para pensiones en un estaciona-
miento público, gracias a un acuerdo con

la concesionaria del espacio.
“Se les va a ofrecer de entrada a todos

los comerciantes del Centrito una pensión
a precio preferencial, en lugar de mil 200
pesos al mes, van a pagar 800 pesos, los
que así lo deseen, y en lugar de 35 pesos,
van a pagar 25 pesos la hora, es una tarifa
preferencial en el estacionamiento de
Tamazunchale y Orinoco”, dijo Susarrey.

“La mesa directiva nos va a apoyar
para generar una base de datos, un registro
de los interesados, para que en base a esa
cantidad, también el Municipio absorba
un costo y podamos ofrecerles todavía una
tarifa mas económica a los comerciantes
de aquí del Centrito que han batallado con
el tema del estacionamiento”, añadió.
(ATT)

Ofrece SP tarifas preferenciales a
comerciates del Centrito Valle

La iniciativa la presentó la bancada de Morena.

Buscan regular el uso responsable de los scooters

El objetivo  es fomentar la afluencia de clientes en el lugar

El Municipio de Monterrey

comenzó con la implementación de

una serie de acciones que garanti-

zan el bienestar animal y la salud

en general de los ciudadanos.

Durante la presente semana, la

Administración Municipal llevó a

diferentes sectores, ferias y módu-

los de servicio, tales como la

Brigada de salud canina y felina en

la zona sur ofreciendo de manera

gratuita vacunas, desparasitación

interna y externa, corte de uñas y

revisión general.

Los vecinos acudieron durante

la mañana al gimnasio Filiberto

Sagrero en la colonia Sierra

Ventana.

En la campaña, se otorgaron 610

servicios, la mayoría despara-

sitación interna, baño garrapatici-

da, seguido de vacunación antir-

rábica.

Para el sábado 14 de junio de

11:00 am a 3:00 pm tendrá lugar

una Feria de Adopciones en el par-

que “Estrellas” de la colonia

Contry.

Se estarán exhibiendo los ani-

malitos disponibles, pero si

requiere conocer el proceso puede

pedir informes al 072.

A través de la Coordinación de

Salud y Bienestar Animal que

depende de la Secretaría de

Desarrollo Humano e Igualdad

Sustantiva el 18 de junio se ofre-

cerá una brigada de esterilización

gratuita en el gimnasio Valle del

Mirador en la colonia del mismo

nombre. El horario de atención

será de 8:30 am a 4:00 pm.

La campaña es apoyada por tit-

ular de la secretaría, Karina

Barrón, el director de Salud munic-

ipal, Ricardo de la Rocha y las

diputadas federal, Anita González

y local, Lorena de la Garza.(CLR)

Luego de que se formará un  socavón

en el cruce de las calles Santiago Roel y

San Jacinto, en la Colonia Santa Lucía, el

Municipio de Escobedo dio a conocer que

en coordinación con Agua y Drenaje de

Monterrey iniciará la evaluación de la

zona afectada para determinar las causas

que ocasionaron el hundimiento y daños

a la carpeta asfáltica y tuberías.

El Secretario de Obras Públicas de

Escobedo,  señaló que, derivado de un

reporte ciudadano, brigadistas de

Protección Civil acudieron de inmediato

al sitio, donde observaron el hundimiento

formado con cinco metros de profundidad

y un diámetro de ocho metros.

Como medida preventiva y para salva-

guardar la integridad de automovilistas y

peatones, el personal de Protección Civil

acordonó el área afectada.

Personal de la Secretaría de Obras

Públicas se presentó en el lugar para rea-

lizar una inspección técnica para la eva-

luación de los daños. (CLR)

Realiza Monterrey actividades para garantizar el bienestar animal

Durante la semana realizaron ferias y módulos de servicio.

Evalúa Escobedo
zona afectada 
por socavón

Fue en la colonia Santa Lucía
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Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Un trabajador de una empresa de gas
LP murió luego de explotar un tanque
el cual llenaba, en Salinas Victoria.

El accidente laboral fue reportado a
las 17:00 horas en la empresa SAGA,
ubicada sobre la Carretera Salinas
Victoria-Santa Rosa, en el mencionado
municipio, situado al norte del estado.

Al sitio llegaron elementos de
Protección Civil del municipio, tras
recibir el reporte de una persona lesion-
ada por explosión de un tanque de LP.

Los paramédicos al momento de lle-
gar a la estación de gas butano y ver al
masculino tirado sobre la carpeta
asfáltica, le brindaron los primeros
auxilios.

Josué López, de 45 a 50 años de
edad, tras ser atendido por el personal
de Protección Civil de Salinas Victoria,
ya no contaba con signos vitales.

La vigilante de la empresa comentó
a las autoridades que la tarde del vienes
se encontraba en su oficina realizando
algunos reportes.

Explicó que momentos después
escuchó un fuerte estruendo y observó
a Josué tirado, por lo que se acercó para
saber su estado de salud.

Comentó al ver que no se movía, dio
aviso inmediato a las autoridades men-
cionado lo suscitado.

Añadió que el trabajador llenaba un
cilindro de 10 kilos, el cual explotó,
comentó que la persona la cual pidió el
llenado, presuntamente resultó lesiona-
do, el cual se iría por sus propios
medios.

Agentes ministeriales acudieron al
lugar de los hechos para comenzar con
las investigaciones de lo que sería, un
lamentable accidente.

ATROPELLO MORTAL
Una persona murió atropellada por

varios vehículos, ayer en la Carretera a
Laredo, frente a la Colonia Moisés
Sáenz, en el municipio de Apodaca.

Los hechos fueron reportados
alrededor de las 4:30 horas, en los car-
riles de sur a norte de la carretera,
kilómetro 17, cerca del cruce con la
arteria Eugenio A. Benavides.

Algunos automovilistas que se per-
cataron del cuerpo comunicaron de lo

sucedido a las autoridades, más tarde
arribaron policías y paramédicos, con-
firmándose que la persona ya no conta-
ba con signos de vida.

El cadáver quedó destrozado, ya que
se fueron varios los vehículos que lo
atropellaron, los restos quedaron espar-
cidos en varios metros.

La zona de los hechos quedó res-
guardada por los efectivos de la policía,
para más tarde arribar elementos de
Guardia Nacional.

La persona fallecida no pudo ser

identificado, ni su género, ante las
condiciones en que quedó el cadáver.

Dos carriles de la carretera tuvieron
que ser cerrados por las indagatorias,
en dirección sur a norte, lo que oca-
sionó problemas en la vialidad.

Una vez que el personal del Instituto
de Criminalística y Servicios Periciales
revisó el cadáver, trasladaron el
cadáver en la Unidad del Servicio
Médico Forense al anfiteatro del
Hospital Universitario para la autopsia
correspondiente.     

Los hechos se registraron en Salinas Victoria.

Andrés Villalobos Ramírez

Una mujer fue localizada sin vida y
con huellas de violencia en un terreno
despoblado, agentes ministeriales
investigan los hechos en García.

Los hechos fueron reportados la
tarde del viernes a la altura del Camino
a Icamole, en la Colonia Real de San
Felipe.

Hasta ese sector se dirigieron
agentes ministeriales, policías munici-
pales, Guardia Nacional para comenzar
con las investigaciones.

La femenina que hasta el momento
no ha sido identificada presentaba sig-
nos de violencia, la cual vestía pan-
talón de mezclilla y una blusa color
azul marino.

Elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones se dieron a la tarea de
interrogar a vecinos más cercanos del
sector, donde localizaron el cuerpo de
la mujer.

Con las características y la vesti-
menta, trataban de establecer sí la
dama vivía en el sector o aledaños, o
sus verdugos la fueron a arrojar en el
sector.

Elementos del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justicia llegaron
a la escena del crimen, en busca  de
evidencias que los pudiera ayudar a
esclarecer el caso.

DOCTOR COSS
Un hombre fue ejecutado a balazos

y su cuerpo quedó dentro de un rancho,
los agresores lograron escapar, en
Doctor Coss.

La muerte violenta fue reportada a
las 13:00 horas en el rancho La Jara
que se encuentra ubicado en la
Comunidad Loma Ceniza, al oriente
del estado.

Vecinos del sector reportaron a las
autoridades haber escuchado disparos
de arma de fuego, por lo cual dieron
aviso al 911.

Al sitio arribaron elementos de
Fuerza Civil, observaron que los por-
tones del rancho  se encontraban abier-
tos.

Asimismo se percataron que en la
parte trasera estaba una persona tirada
sobre matorrales, con heridas por
proyectil de arma de fuego.

Los oficiales estatales pidieron el
apoyo de paramédicos de Protección
Civil quienes tras su arribo, confir-
maron el deceso del masculino.

El hombre de unos 20 a 25 años de
edad era de tez morena, complexión
media, cabello oscuro, vestía pantalón
de mezclilla azul, playera negra y tenis
blancos.

Elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones arribaron al lugar de
los hechos violentos registrados
durante la tarde del viernes, en el
municipio de Doctor Coss.

Por su parte, un grupo de peritos de
la Fiscalía General de Justicia llegaron
a la escena del crimen en busca de evi-
dencias, entre ellas casquillos de arma
de fuego.    

La persona resultó con heridas que le quitaron la vida en el lugar.

Los asesinaron dentro de una vivienda.

Gilberto López Betancourt

A balazos, una pareja fue ejecutada
en el interior de un domicilio, la
madrugada de ayer en Montemorelos.

La doble ejecución se registró en
una casa de la calle Lázaro Garza
Ayala, en la Colonia Miguel Hidalgo,
poco después de las 2:00 horas.

Los hechos fueron denunciados por
vecinos del sector, tras escuchar det-
onaciones de arma de fuego en el área.

Más tarde arribaron elemento de
Seguridad Pública, quienes al revisar el
área se percataron de las personas
lesionadas, solicitándose la interven-
ción de paramédicos.

En la revisión que se hizo de los
afectados, se determinó que ya no con-
taba con signos de vida, presentaban
diversas heridas de bala.

Las víctimas fueron identificadas
como Violeta Carmona, de 35 años de
edad, y Antonio Ramos, de 26.

En el lugar se encontraron alrededor
de 20 casquillos de arma larga, siendo
resguardada la zona por la policía.

Más tarde arribaron elementos de la

Agencia Estatal de Investigaciones y
personal del Instituto de Criminalística
y Servicios Periciales de la Fiscalía
General de Justicia.

Los agresores, que viajaban en un
vehículo, lograron darse a la fuga por
las calles del sector.

Después de que Servicios Periciales
hizo la inspección de los cadáveres, los
trasladaron en una ambulancia al
anfiteatro correspondiente .

ENCOBIJADO
El cadáver de un hombre con la

cabeza encintada, un alambre al cuello
y envuelto en una cobija, fue encontra-
do en un terreno baldío en la Colonia
Los Ébanos, ayer en Apodaca.

La movilización por los hechos se
registró poco después de las 04:30
horas, en un área cercana a las calles
Fresnos y Almácigo, en el onceavo
sector de la colonia antes referida.

El cuerpo estaba con las manos
atadas, además con cinta en la cabeza y
fueron algunas personas que pasaban
por el lugar, quienes se percataron del
hombre.

Municipio de García.

Gilberto López Betancourt

Con la amputación de parte del dedo
anular de unas de sus manos, resultó
una menor de 10 años de edad, tras
machucarse ayer con la puerta de su
salón, ayer en una escuela primaria del
municipio de San Pedro.

Aproximadamente a las 10:34 horas
se reportaron los hechos, y al sitio
arribaron elementos de Protección
Civil del Estado, así como de San
Pedro y de la policía municipal.

El plantel educativo, José Vivanco,

donde fue el accidente se encuentra en
las calles Porfirio Díaz y Zaragoza, en
la zona centro de San Pedro.

La menor sufre la amputación de su
dedo anular izquierdo altura de la uña
al queda atrapada por la puerta del
salón.

Una vez que la menor recibió aten-
ción médica, la trasladaron en una
ambulancia de Protección Civil San
Pedro al Hospital de Zona 21 del
IMSS.

Como Danna Ximena A.B., fue
identificada la lesionada, quien en

primera instancia fue auxiliada por
maestros del plantel educativo, para
luego solicitarse la ayuda de las autori-
dades.

La policía se entrevistó con algunos
profesores con el fin de establecer
cómo se registró el accidente.

En otro caso, los estudiantes de una
escuela primaria de Santa Catarina,
sufrieron una crisis nerviosa al invadir
un tlacuache en una de las aulas.

El maestro que brindaba la clase les
pidió a los estudiantes no hacerle daño
al roedor.

Tenía diversos impactos de bala.

Gilberto López Betancourt

En un terreno cercano a la Avenida
Paseo de la Amistad, en el municipio
de Escobedo, fue encontrado el
cadáver de un hombre maniatado y
diversos impactos de bala.

Alrededor de las 5:00 horas de ayer
se reportaron los hechos, lo que llevó a
la movilización de la policía munici-
pal.

El occiso no ha sido identificado, es
un hombre de entre 30 a 35 años de
edad, quien únicamente vestía una
bermuda en color beige, de complex-
ión robusta, aperlado, cabello negro, y
tenis negros.

La persona sin vida estaba a unos
metros de la Avenida Paseo de la
Amistad, en un área ubicada al sur del
Libramiento Noroeste, Colonia
Privada los Sauces.

Sergio Luis Castillo

Un grupo de estudiante de la
Preparatoria 23 del UANL, se llevaron
el susto de su vida, cuando repentina-
mente, el camión urbano de la ruta 201
donde viajaban, termino sin las llantas
traseras.

Al momento de los hechos, el trans-
porte colectivo pasaba por un vado, lo
que evito que terminara desbarrancán-
dose.

El accidente se registró a las 11:00
horas de este viernes, en la calle
Nicéforo Zambrano, en la Colonia San
Pedro 400 dentro del municipio de San
Pedro.

Al momento del incidente, en la
unidad viajaban unos 20 pasajeros,  la
mayor parte estudiante del mencionado
bachillerato.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de los puestos de socorro, pero
afortunadamente, no se reportaron per-
sonas lesionadas.

El conductor del camión, dijo que
estuvo trabajando toda la mañana en
esta unidad de la ruta 201.

Pero no había notado alguna falla en
el sistema de llantas, hasta que termino
perdiendo las llantas cuatas del costado
derecho.

Elementos de la Dirección de

Transito de San Pedro, acudieron al
sitio, donde tomaron conocimiento del
percance.

Mientras que los estudiantes fueron
trasbordados a otro camión de la
misma ruta.

Hasta anoche no había más informa-
ción sobre el incidente.

El camión estaba repleto de estudiantes. 

Muere trabajador al explotar tanque de gas

Encuentran cadáver de mujer

Sufre niña amputación de dedo en escuela

Ejecutan a pareja 
en Montemorelos

Pierde camión urbano las llantas traseras

Descubren cadáver maniatado
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Alberto Cantú .-                                   

La espera terminó y el primer
Mundial de Clubes de la FIFA de 32
clubes va a comenzar este día con el
duelo entre Inter Miami de Lionel
Messi y el conjunto del Al Ahly de
Egipto. 

El conjunto que comanda Messi
afrontará el inicio de la fase de grupos
del torneo cuando hoy a las 18:00
horas y en el estadio Hard Rock de
Miami enfrente al equipo Al Ahly. 

Los dirigidos por Javier
Mascherano, el equipo de Messi, se
clasificó a este torneo por haber con-
seguido el trofeo en la Supporters’
Shield de la MLS en 2024 y un año
antes, en agosto del 2023, la Leagues
Cup en donde vencieron al Nashville. 

Al Ahly, por su parte, se clasificó a
este torneo al ser el campeón de la Liga
de Campeones de la CAF en las tem-
poradas 2020-21, 2022-2023 y 2023-
2024. 

De esta forma, Lionel Messi, Luis
Suárez, Jordi Alba y compañía abrirán
el telón de este histórico Mundial de
Clubes y lo hará frente al equipo egip-
cio, aspecto por el cual habrá que
esperar a ver si el conjunto esta-
dounidense logra empezar el certamen
con una victoria. 

Por obvias razones y al ser una fase
de grupos, el juego está destinado a ter-

minar en los 90 minutos, pero aún así
el equipo de Messi es el favorito en el
duelo de hoy por ser el local y tener el
apoyo de su público en este segura-
mente emocionante Mundial de
Clubes. 

HABLA MESSI

"Es un lindo torneo. Es una ilusión
poder estar y jugarlo. Con otra expec-
tativa a cuando estaba en diferentes
equipos en los que me tocó estar, pero
con muchas ganas e ilusión de poder
competir con los mejores e intentar
hacer un buen papel", platicó el astro
argentino, Lionel Messi, para los
micrófonos de la FIFA.

"Vienen equipos muy grandes de
todo el mundo, que mueven mucha
gente y tienen jugadores muy impor-
tantes que a la gente le gusta ver. Es
una primera vez, un torneo diferente,
nuevo y una linda oportunidad para ver
a los mejores o a muchos de los
mejores acá en Estados Unidos",
reconoció Messi.

Las palabras de "la Pulga" nacen a
partir del nuevo formato que debutará,
este sábado, en el también conocido
como "Mundialito": tendrá una mayor
cantidad de invitados, es decir, 32
equipos que pelearán por la gloria del
certamen.

Y así como una Copa del Mundo, se
jugará cada cuatro años.

Alberto Cantú .-                                   

La Selección Mexicana de Futbol
iniciará esta noche su camino en la
Copa Oro, enfrentando en el inicio del
torneo y en la fase de grupos a
República Dominicana. 

El encuentro, que por cierto será en
el estadio SoFi de Los Ángeles,
comenzará en punto de las 2015 horas. 

La escuadra que dirige Javier
Aguirre llegará a este partido con dos
partidos que tuvieron de preparación
previo a este torneo, los cuales fueron
ante Suiza y Turquía respectivamente. 

El sábado pasado, hace exactamente
una semana, el conjunto nacional
perdió en Salt Lake Utah ante Suiza,
siendo esto por un marcador de 4-2. 

En ese partido, el conjunto mexi-
cano se vio mal en defensiva y dichos
problemas los mantuvieron contra los
turcos, a quienes el martes pasado
vencieron por un resultado de 1-0 con
un gol en solitario de Orbelin Pineda. 

Pese al triunfo, México dejó dudas
en la parte defensiva y una de las
obligaciones para el conjunto azteca en
este torneo, además de ganarlo, es
debutar hoy con una victoria y hacerlo
con un funcionamiento de juego que
haga convencer no solamente a los más
críticos de este Tri que dirige Javier
Aguirre, sino también a la afición mex-
icana que aún no se ha conectado del
todo con la escuadra azteca. 

México llega a este torneo también
con el deseo de revalidar su corona que
lograron en julio del 2023 cuando
vencieron 1-0 a Panamá en aquella
final de Copa Oro, en donde levantaron
el trofeo con un gol de Santiago
Giménez. 

De rival tendrán hoy a una
República Dominicana que viene de
golear 5-0 a Dominica en la segunda
ronda del grupo E de las eliminatorias
de Concacaf para el Mundial del 2026,
en donde marchan terceros con seis
puntos en cuatro jornadas luego de dos
victorias por dos derrotas, estando por

detrás del sublíder Guatemala que tiene
nueve unidades y del líder Jamaica que
cuenta con 12. 

Antes del triunfo ante Dominica,
República Dominicana había caído en
las eliminatorias de Concacaf y el
pasado seis de junio en contra de
Guatemala, pero antes de ese cruce
contra los guatemaltecos habían hil-
vanado ocho victorias, un empate y una
derrota ya sea en duelos eliminatorios
por la próxima Copa del Mundo o la
Liga de Naciones de la Concacaf. 

En conclusión, Dominicana luce

como un rival competitivo para este
Tricolor, pero si se es exigente y se
hace hincapié en la diferencia de cali-
dad entre ambas selecciones, hoy
México está obligado a ganar, golear y
gustar para debutar con un triunfo en
esta fase de grupos de la Copa Oro. 

Luis Ángel Malagón; Jorge
Sánchez, Israel Reyes, César Montes,
Jesús Gallardo; Edson Álvarez, Marcel
Ruiz; Orbelin Pineda, Alexis Vega,
Ángel Sepúlveda y Julián Quiñones tal
vez sea el equipo que hoy inicie por
México. 

Ciudad de México/El Universal.-

Pese a ir abajo por nueve puntos al
entrar al último cuarto, el Thunder de
Oklahoma City demostró porque
entraron como favoritos a esta serie.
Remontaron el encuentro más impor-
tante de toda su campaña en el momen-
to más efervescente de estas Finales.

Aún y con que Shai Gilgeous-
Alexander no tuvo el más brillante de
los inicios, mostró por qué es el actual
Jugador Más Valioso de toda la liga.
Finalizó con 35 puntos, y con las deci-
siones clave cuando todos los reflec-
tores lo alumbraban a él. Así, el equipo
de Mark Daigneault se impuso a India-
na con una agónica voltereta, 111-104.

Y la razón también se explica desde
dos aristas: Jalen Williams y Alex
Caruso, quienes terminaron con 27
puntos y siete rebotes, y 20 puntos y
cinco rojos, respectivamente. Ahí la
importancia de tener buenos secuaces.

Fue precisamente el "0" de los
Pacers, una de las razones del descal-
abro de los suyos, registró 18 puntos y
siete asistencias. Aunque Paskal
Siakam mostró un nivel electrizante en
ambos costados de la cancha, si el base
no se encuentra en su máximo nivel, el
ataque navega sin rumbo y depende de

destellos individuales.
Ahora, tras una cardíaca remontada,

que también fue el duelo más físico de
toda la llave, pues se marcaron dos fal-
tas flagrantes sólo en la primera mitad,

y con 71 tiros libres, las Finales se
mudan nuevamente a Oklahoma. La
ventaja de localía depende de
Oklahoma, aunque la presión de ganar
el campeonato también está de su lado.

Amed Hernández.-                             

Cientos de aficionados despidieron
el viernes a Rayados en El Barrial
quienes viajaron a Los Ángeles para
disputar el Mundial de Clubes.

Desde mediodía, los seguidores
albiazules se dieron cita al lugar de
entrenamiento del equipo con mantas y
banderas.

El autobús del equipo partió alrede-
dor de las 14:30 horas rumbo al
Aeropuerto Internacional de Monterrey
y fue rodeado por aficionados que real-
izan cánticos.

Los dirigidos por Doménec Torrent
tuvieron un último entrenamiento pre-
vio a viajar a suelo estadounidense.

Será el 17 de junio cuando Rayados
debute en la justa mundialista a nivel
de clubes ante el Inter de Milán, en
Pasadena, California.

Ciudad de México/El Universal.-

La presidenta de México, Claudia
Sheinbaum, hizo un llamado al gobier-
no de Estados Unidos, específicamente
al Servicio de Inmigración y Control de
Aduanas (ICE, por sus siglas en
inglés), para que no realice redadas en
el partido inaugural de la Copa Oro, en
el que se enfrentarán las selecciones de
México y República Dominicana, en el
SoFi Stadium de Los Ángeles,
California.

"No creemos que, habiendo un par-
tido de futbol, vaya a haber alguna
acción, esperamos que no lo haya, o
hacemos un llamado a que no lo haya,
alguna acción del servicio de
migración y aduanas por parte del gob-
ierno de Estados Unidos", dijo.

Pese a que se han vendido 50 mil
entradas para el encuentro, medios
locales reportaron que los mexicanos
han expresado miedo por acudir al par-
tido, debido a la amenaza de redadas y
el incremento de autoridades de
migración.

La mandataria también se refirió a
las campañas de asesoría que han
establecido algunos gobiernos de los
estados, como Puebla, para apoyar a los
migrantes que así lo requieran. "El caso
de Puebla, Oaxaca también tiene

mucha comunicación, todos los estados
de la República, particularmente aquel-
los estados que tienen más migrantes,
porque en general, digamos, primeras
migraciones que se fueron a un lugar,
como lo que comentaba, de Michoacán
al norte de California, pues después
van atrayendo a otras personas de las
mismas comunidades. Tienen ya 20 o
30 años viviendo ahí o muchísimos
más. Los gobernadores, lo que están
haciendo es entrar en contacto con sus
comunidades para apoyarlas en todo lo
que se requiere", dijo.

Abren Messi y el Inter 
el Mundial de Clubes 

La espera terminó y el primer Mundial de Clubes de la FIFA de 32 clubes va
a comenzar con el duelo entre Inter Miami y el Al Ahly de Egipto. 

Iguala el Thunder la serie ante Pacers

El Thunder de Oklahoma City se impuso a Indiana con una agónica voltere-
ta, 111-104.

Despide afición a los Rayados

Los albiazules partieron al Aeropuerto Internacional de Monterrey alrede-
dor de las 14:30 horas.

Sheinbaum pide frenar las
redadas durante Copa Oro

Medios locales reportaron que los mexicanos han expresado miedo por
acudir al partido, debido a la amenaza de redadas.

La venta de boletos no ha sido
como se esperaba.

Debuta Tri en medio
del caos en Copa Oro

La Selección Mexicana iniciará esta noche su camino en la Copa Oro,
enfrentando a República Dominicana. 
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Como parte de la pretemporada,
Tigres sostendrá un partido amistoso
ante la Jaiba Brava el próximo sábado
cinco de julio.

Fue el conjunto de Tampico quien
confirmó el encuentro a través de sus
redes sociales mismo que se llevará a
cabo en el Estadio Universitario posible-
mente a puerta cerrada en punto de las
9:00 horas.

Los felinos regresaron de vacaciones

el pasado lunes pensando en lo que será
el siguiente semestre, reportando a prue-
bas físicas y médicas.

Tigres continuará con su pretempora-
da los siguientes días en California sin
por el momento tener confirmado duelos
de preparación en suelo americano.

Los dirigidos por Guido Pizarro debu-
tarán en el Apertura 2025 el próximo 19
de julio ante Juárez en el Estadio
Universitario.

El Inter de Milán se sigue preparando
para el Mundial de Clubes, el viernes
entrenaron en las instalaciones de la
UCLA, en Los Ángeles.

No obstante, los Italianos tuvieron
práctica con ausencias como las de
Hakan Çalhanoğlu, Davide Frattesi y
Yann Bisseck quienes realizaron trabajos
diferenciados debido a molestias físicas.

Dichos elementos han generado duda
para el nuevo entrenador del conjunto
"nerazzurri", Cristian Chivu para debu-
tar ante Rayados en la justa mundialista
a nivel de clubes.

La práctica, que atrajo la atención de
aficionados locales, se centró en ejerci-
cios de definición y trabajos tácticos.

El Inter de Milán, que llegó a Los
Ángeles tras goleado 5-0 ante el Paris
Saint-Germain en la final de la UEFA
Champions League, busca darle la vuelta
a la página y tener un buen papel en la
competencia internacional.

Los italianos debutarán el 17 de junio
ante los Rayados de Monterrey en el
Estadio Rose Bowl de Pasadena,
California.

(AH)

La Selección Mexicana Sub-20 quedó
eliminada del Torneo Maurice Revello
tras caer 3-1 frente a Francia en las semi-
finales.

El combinado dirigido por Eduardo
Arce no logró superar a los anfitriones y
ahora disputará el partido por el tercer
lugar, dejando escapar la oportunidad de
pelear por el título.

Fue al minuto 14' cuando Louis
Leroux abrió el marcador para Francia,
los tricolores lograron empatar al 48’ con
un gol de Karol Velázquez tras un tiro
libre.

Después, al 67' cayó el segundo para
los franceces, siendo Steve Ngoura el
encargado de anotar al superar a la
defensa mexicana.

El tercer tanto fue anotado por
Dehmaine Tabibou al 89' de tiro libre
para así sentenciar el encuentro.

México disputará el tercer puesto de
la competencia ante Dinamarca el próxi-
mo domingo 15 de junio a las 7:30 horas.

Ciudad de México/El Universal.-        

La Selección Mexicana abre la noche
de este sábado, en Los Ángeles,
California, su última competencia oficial
antes del Mundial 2026.

La Copa Oro 2025 será la justa final a
la que lleguen obligados por conquistar-
la. Javier Aguirre, técnico del Tricolor,
en conferencia de prensa previa a su
debut frente a República Dominicana en
el SoFi Stadium, habló sobre el 11 que
presentará en el inicio de la competencia
de la Concacaf. Algo más cercano a lo
que busca y quiere en el equipo nacional.
"Están los que creemos que pueden y
deben competir. Ya no hay espacio para
probaturas ni ver quién nos puede ayu-
dar, sumar. No podemos regalar ninguna
fase, ni un partido. Comenzaremos con
la certeza de que haremos una buena pre-
sentación", declaró el veterano timonel
mexicano.

A excepción de los porteros, Aguirre
busca una peculiaridad en sus jugadores,
que sean polivalentes dentro del terreno
de juego y así lo explicó el estratega. "En
la charla les decía que todos tienen nivel
parecido y, salvo los porteros, elegimos
futbolistas polivalentes. Son jugadores
que me dan muchas probabilidades",
explicó.

"Los 11 que salten mañana [este sába-
do] es decisión mía para ese partido, pero
por los demás hemos elegido un buen
grupo; los 11 que salgan lo harán bien",
agregó Aguirre, quien busca conquistar
su segunda Copa Oro, después de la que
ganó en 2009, luego de derrotar a
Estados Unidos en la final.

El defensa César Montes, quien se

perfila para ser uno de los elegidos para
iniciar el juego, asegura que el conjunto
llega sin exceso de confianza contra
República Dominicana, que disputará la
primera Copa Oro en su historia.
"Tenemos que ser dignos representantes,
tratar de repetir la historia de la Nations
League [se conquistó por vez primera al
vencer a Panamá en el duelo definitivo].
Creo que la mejor manera de respetar al
rival es dentro del campo, enfocado será
un rival difícil de abrir, pero tenemos
nuestras herramientas", declaró el
"Cachorro".

CALLA DE NUEVO SOBRE

REDADAS

Aunque Javier Aguirre prefiera callar,

la realidad no se oculta. Este sábado, en
el debut de la Selección Mexicana en la
Copa Oro 2025, Estados Unidos, sede de
la justa, vivirá un turbulento día.

Más de dos mil protestas y actos se
esperan este sábado en los 50 estados de
EU, para coincidir con un controvertido
desfile militar que Donald Trump ha
querido celebrar en Washington, mismo
que coincide con el cumpleaños 79 del
presidente estadounidense.

Pero al igual que el pasado lunes, el
"Vasco" optó por guardar silencio y no
emitir ningún mensaje en torno a la prob-
lemática que enfrentan sus compatriotas
y otra gran parte de latinos en suelo
norteamericano.

Ciudad de México/El Universal.-

Uno de los temas que más atención
ha acaparado en estos días es la deman-
da que implementaron algunos clubes
de la Liga de Expansión MX en contra
de la Federación Mexicana de Futbol
(FMF), por la desaparición del ascenso
y descenso, esta situación es seguida de
cerca por el Senado de la República.

La demanda de los equipos de la
división de plata frente a la FMF fue
interpuesta ante el Tribunal de
Arbitraje Superior (TAS), órgano que
sigue sin dar la resolución sobre este
caso que tiene en vilo al futbol mexi-
cano.

El principal objetivo de este recurso
legal es buscar que el ascenso y descen-

so regresen al balompié nacional, ya
que esas vías han estado bloqueadas
desde hace seis años, una medida criti-
cada con el paso del tiempo y que bus-
can revertir para el beneficioso de
todos los involucrados.

Además, los clubes de Expansión
expusieron su molestia a los supuestos
lineamientos que deben de seguir para
poder obtener la certificación que les
permita ascender y ellos advierten que
no van a desistir hasta lograrlo.

Clemente Castañeda, legislador y
coordinador de Movimiento
Ciudadano, alzó la voz sobre esta
situación, asegurando que esta
situación es una falta de respeto hacia
el deporte y aseguró la participación

del Senado para buscar resolver la dis-
puta.

"Es una vergüenza que se esté obsta-
culizando la posibilidad de que quienes
ganan en la Liga de Expansión puedan
subir a la Primera División, vamos a
poner ese tema sobre la mesa porque el
futbol es un asunto de interés público,
no puede ser un negocio en manos de
los privados [...] Le están cancelando la
posibilidad a hombres y mujeres que se
quieren dedicar al deporte particular-
mente al futbol de tener alternativas de
desarrollo deportivo", aclaró en una
entrevista.

Aunque todavía no definen su
estrategia, ya tiene una idea sobre lo
que pueden hacer en este caso.

Ciudad de México/El Universal.-

La Selección Mexicana se pre-
sentará este sábado en la edición
2025 de la Copa Oro, donde tratará
de defender su corona como
campeón.

Luego de los dos partidos amis-
tosos del MexTour, el Tricolor arran-
cará su participación en el torneo
más importante de Concacaf a nivel
de selecciones.

Los dirigidos por Javier Aguirre
consiguieron una victoria (1-0) ante
Turquía y sumaron una derrota (2-4)
con Suiza en sus duelos de
preparación.

Ahora, tendrán su debut en la
Copa Oro contra República
Dominicana este sábado 14 de junio
sobre la cancha del SoFi Stadium de
Inglewood, California.

Este partido marcará el inicio de
la edición 2025 del certamen y será
correspondiente al Grupo A, donde
también se encuentran ubicados
Costa Rica y Surinam.

Sin embargo, la situación actual
que se está viviendo en Los Ángeles,
con el tema de las redadas, no es un
tema menor para la realización del
partido.

Por tal motivo, las dos porras más
importantes de la Selección
Mexicana prefirieron no asistir al
inmueble californiano y com-
partieron un mensaje para dar a
conocer su decisión.

"El Ejército de Pancho Villa
anuncia la cancelación de todos los
eventos programados para este sába-
do 14 de junio en la ciudad de Los
Ángeles, debido a las protestas que
actualmente se llevan a cabo en la
zona", manifestó una de ellas.

"Desde Cielito Lindo, hemos
decidido no estar presentes en el par-
tido de nuestra selección este sábado
en Los Ángeles. No podríamos estar
en las gradas si no podemos estar
todos", compartió la segunda.

La primera aseguró que la
"decisión se ha tomado con el obje-
tivo de priorizar la seguridad de
nuestra comunidad y seguidores",
por el problema que se está viviendo
en las calles y que afecta a los inmi-
grantes.

A pesar de que les gustaría apoyar
a la Selección Mexicana, Cielito
Lindo manifestó que su "única prior-
idad será siempre nuestras familias y
su seguridad".

Debito a la situación de las
redadas en Los Ángeles, México no
podrán contar con el apoyo de sus
fanaticadas, aunque sí habrá per-
sonas que asistan a la inauguración
de la Copa Oro.

Tigres, en el marco de su 65
aniversario, presenta junto a adidas
el nuevo jersey de local para la tem-
porada 2025-2026, y más que una
camiseta de juego, representa identi-
dad, tradición y el vínculo con una
afición que nunca ha dejado de apo-
yar.

Fiel al orgullo universitario, esta
nueva piel lleva en el pecho la “U”,
un símbolo histórico que siempre ha
estado presente y que hoy vuelve
con más fuerza. Un emblema que ha
sido grito de batalla en la  tribuna y
que enciende la pasión en el campo.

El diseño del nuevo jersey de
Adidas y Tigres combina historia,
unidad y pasión con un amarillo
vibrante y vivos en azul, evocando
las glorias del pasado y la fuerza del
presente. La “U” no es solo un escu-
do: es el reflejo de una comunidad
que convierte cada partido en una
expresión de identidad compartida.

La playera cuenta con un cuello
en “V” en color azul con detalles en

amarillo, una franja central que
recorre el torso y se conecta con
líneas laterales, formando un diseño
dinámico y representativo. Además,
cuenta con tecnología Adidas
HEAT.RDY que controla la
humedad para mejorar la comodi-
dad, el ajuste y el control, así como
material de tejido de malla estruc-
turada en áreas clave y tejido de
ingeniería 3D en la nuca para pro-
porcionar una ventilación constante.

Mauricio Culebro, Presidente del
Club Tigres mencionó: “Esta nueva
camiseta no es solo un jersey, es un
reflejo de lo que somos: historia,
unidad y pasión. La ‘U’ que lleva-
mos en el pecho viene de nuestros
orígenes universitarios, pero tam-
bién es símbolo de unión; porque
eso somos con nuestra afición: una
sola voz. Volver a ponerla al centro
es reconocer nuestro origen, abrazar
nuestra identidad y reafirmar que
seguimos siendo los Incomparables
de siempre”.

Senado podría intervenir en la disputa de FMF y Liga de Expansión

Clemente Castañeda, legislador y coordinador de Movimiento Ciudadano,
alzó la voz sobre esta situación

Presentan ‘nueva piel’
Esta nueva piel lleva en el pecho la “U”, un símbolo histórico que siem-
pre ha estado presente. 

Entrena el Inter de Milán con varias ausencias

Los italianos debutarán el 17 de junio
ante los Rayados

Tendrá Tigres amistoso

El duelo ante la Jaiba Brava será el 5
de julio en el Estadio Universitario

Cae México ante Francia en el Maurice Revello

Los mexicanos perdieron 3-1 ante los galos.

Debutará Tri
sin el apoyo 
de las porras

Debito a la situación de las
redadas en Los Ángeles, México
no podrán contar con el apoyo de
sus fanaticadas

Elige Aguirre a los que cree 
que harán mejor competencia

Aguirre se mantiene cauteloso ante redadas de migrantes.
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El piloto de Mercedes George

Russell, piloto tuvo el mejor tiempo

en la segunda sesión de entre-

namientos libres del Gran Premio de

Canadá.

Russell registró un tiempo de

1:12.123, superando por apenas

0.028 segundos a Lando Norris de

McLaren, quien finalizó segundo.

"Fue una sesión positiva, pero

aún hay trabajo por hacer, la pista

está complicada con el asfalto frío, y

los frenos son un desafío", expresó

Russell.

En tanto, Kimi Antonelli, tam-

bién de Mercedes, sorprendió al ubi-

carse tercero con un tiempo a 0.288

segundos del líder, mostrando su

adaptación al monoplaza y al traza-

do canadiense.

La sesión, que se desarrolló bajo

un cielo nublado pero sin lluvia,

permitió a los equipos ajustar con-

figuraciones de cara a la clasifi-

cación. Sin embargo, no estuvo

exenta de incidentes.

En tanto, Max Verstappen de Red

Bull Racing y Charles Leclerc de

Ferrari tuvieron una sesión más apa-

gada, enfocándose en pruebas

aerodinámicas y de neumáticos.

La actividad continuará este

sábado con la tercera práctica libre a

las 10:30 horas y la clasificación

será a las 14:00 horas.

(AH)

Ciudad de México/El Universal.-            

En la primera carrera puntuable de la
NASCAR Cup Series fuera de Estados
Unidos, los reflectores están puestos
sobre Daniel Suárez, el piloto mexicano
que terminó la primera jornada de prácti-
cas dentro del top 10, en el noveno lugar.

El número 99 de Trackhouse Racing
fue de menos a más, y en la segunda
práctica, que duró 25 minutos —la mitad
de tiempo que la primera— sus números
y ubicación mejoraron. Completó 30
vueltas y su mejor tiempo fue 1:34.049
min.

Al terminar la jornada, dijo: "La pista
está espectacular, es muy bonito manejar
en el Hermanos Rodríguez, me hubiera
gustado empezar más cerca, pero la
primera práctica no me gustó, mejo-
ramos muchísimo en la segunda y sabe-
mos la dirección en la que debemos ir".

Suárez recordó que "mi primera victo-
ria fue aquí y la última antes de irme a
Estados Unidos también. Es un lugar
muy especial para mí y qué mejor lugar
para volver con NASCAR".

Alza la voz por inmigrantes
Este fin de semana, por primera vez

en 76 años de historia, la NASCAR ten-
drá tres carreras en territorio mexicano
como parte del México City Weekend,
donde habrá actividad de la Cup Series,
México Series y Xfinity Series.

Este suceso se da en medio de las

protestas y redadas a inmigrantes en
Estados Unidos y Daniel Suárez, piloto
regiomontano, no evitó confesar la tris-
teza que siente por la violencia que
sufren sus paisanos del otro lado de la
frontera.

El piloto 99 de Trackhouse Racing
dijo que "se me pone la piel chinita
porque no puedo evitar decir que estoy
triste. Lo único que puedo decir es que,
con armonía, paz, respeto y comuni-
cación, las cosas tienen que mejorar".

Suárez, que compite profesionalmente

fuera de México desde hace 11 años,
agregó que "Estados Unidos es uno de
los mejores países del mundo y una de
las razones es por la cantidad de
migrantes que tiene, por ser el país de las
oportunidades y hoy estamos reunidos
como gran ejemplo de eso. Traemos a
México la categoría más americana del
mundo de automovilismo. Es el perfecto
ejemplo que con armonía, respeto y tra-
bajo el cielo es el límite. Ojalá podamos
demostrar que juntos podemos hacer
mucho".

Ciudad de México/El Universal.-

La NASCAR México City

Weekend empezó de la mejor man-

era posible, con el triunfo del joven

Max Gutiérrez en la carrera

"Ricardo Rodríguez 120", la

primera de dos que se llevarán a

cabo este fin de semana en homena-

je a los Hermanos Rodríguez.

El podio lo completaron Rubén

Rovelo, de Alessandros Racing, y el

piloto regiomontano Enrique Baca,

volante de Jimmy Morales. Al ter-

minar la carrera, el joven de 23 años,

piloto del equipo GP-Canel’s, con-

fesó que "fue muy padre, fue una

última vuelta muy intensa".

Quien fuera el Novato del año de

NASCAR México Series en 2022

agregó: "Tuve la oportunidad de

ganar en la pista donde empezó todo

mi mundo de los autos turismo, era

un deseo y ahora lo estoy cumplien-

do".

Rovelo, con el sabor amargo de

no quedarse con el primer lugar,

declaró: "Todos venimos a ganar,

sobre todo en esta fecha que es muy

importante y todos queremos estar

en el podio". Sin embargo, recono-

ció que va a cumplir un sueño cuan-

do compita en la segunda carrera del

fin de semana, en la NASCAR

Xfinity Series, donde destaca la

presencia de otros dos pilotos mexi-

canos, Andrés Pérez de Lara y

Daniel Suárez.

Ciudad de México/El Universal.-

El nadador mexicano, Diego

Villalobos, pintó de tricolor la Final de la

Copa del Mundo de Natación Artística,

después de conquistar la presea de oro en

la rutina técnica masculina individual.

Villalobos subió a lo más alto del

podio gracias a que firmó una actuación

de 225.0841 puntos, divididos en

29.2500 de dificultad total, 92.7000 de

impresión artística y 132.3841 de ejecu-

ción.

Separado por un puntaje de 1.0441, el

segundo lugar de la Copa quedó en

manos de China. El nadador Mude Guo

se colgó la medalla de plata, mientras

que el británico Ranjuo Tomblin com-

pletó el podio con 220.8334 unidades.

La presea dorada que Diego

Villalobos conquistó en la competición

de Xi’an, China, representó su doceava

medalla en competencias avaladas por

World Aquatics.

Y la historia para el mexicano todavía

no termina.

¿Qué sigue para Diego Villalobos en

la Copa del Mundo de Natación

Artística?

Después de conquistar la rutina técni-

ca masculina individual, Diego

Villalobos competirá nuevamente en la

rutina técnica de dúo mixto que se cele-

brará este sábado, 14 de junio. Ahí com-

petirá junto con la nadadora Joana
Jiménez García en la búsqueda de darle

otra alegría a México.

Fuerza Regia Femenil buscará

ganarse su boleto a la final de zona este

próximo sábado 14 de junio en el tercer

duelo de la serie de semifinales ante

Correcaminos.

El segundo encuentro dejó un mar-

cador de 77 - 86 a favor del equipo de

Ciudad Victoria, por lo que la serie se

encuentra empatada con un triunfo por

bando y todo se decidirá en el

Multidisciplinario Victoria, casa del

'Corre'.

La quinteta regiomontana contó con

la destacada actuación de Jaime Nared,

quien sumó 25 puntos en su cuenta indi-

vidual, además de 4 rebotes y 2 asisten-

cias, con 21 de eficiencia.

Las dirigidas por Carlos Alonso

comenzarán con los entrenamientos para

buscar la victoria en el tercer duelo y

quedarse con el último ticket a la final de

zona, donde se encontrarían a Panteras

de Aguascalientes, equipo al que ya le

ganaron en temporada regular.

Comandados por un rally de cuatro

anotaciones al principio del encuentro,

además de un destacado pitcheo, los

Sultanes de Monterrey dominaron a

Conspiradores de Querétaro por pizarra

final de 3 - 6 en el primer juego de de la

serie, celebrado en el Walmart Park.

Juan Gámez consiguió su tercer laurel

de la temporada tras retirar en orden la

séptima entrada ponchando a un rival.

Asimismo, Chris Ellis sumó su onceavo

salvamento de la campaña tras bajar la

cortina en la novena entrada, igualmente

recetando un chocolate. Cabe resaltar la

labor de los relevistas Carlos Medina,

Gerónimo Franzúa y Richard Rodríguez,

quienes lucieron infranqueables para

mantener la ventaja al no permitir hit.

Ulises Joaquín, por otra parte, fue el

pitcher que cargó con el descalabro.

Los bombarderos regiomontanos ini-

ciaron el juego de forma contundente y

en la parte baja de la primera entrada,

abrieron la pizarra con un rally de cuatro

carreras. Primero Esteban Quiroz con su

sexto doble de la temporada, envió a

Donovan Casey y a Josh Lester a la reg-

istradora. Enseguida, Leonys Martín

pegó sencillo con una línea en dirección

al jardín derecho para que Quiroz llegara

a home desde la antesala. 

La ofensiva concluyó con un fly de

sacrificio al central cortesía de Ramiro

Peña, que permitió a Zoilo Almonte ano-

tar en pisa y corre para colocar el 0 - 4

parcial.

La novena queretana se metió al juego

en la apertura del segundo inning con un

elevado de sacrificio de Daniel Castro

que remolcó a Henry Urrutia al pentá-

gono.

Posteriormente, en el inicio de la ter-

cera entrada, Kelvin Gutiérrez bateó un

rodado de out hacia la inicial y en los

spikes de Eric Filia, los visitantes con-

siguieron una carrera más.
Ya pensando en la postemporada,

aunque también con el ojo puesto en

dejar atrás la derrota ante Mexicas

que les hizo perder el invicto en la

campaña de la LFA, los Osos de

Monterrey irán en búsqueda esta

noche de un triunfo ante Caudillos

para recuperar la confianza en la

temporada regular. 

El conjunto regio enfrentará a las

19:00 horas y en casa al conjunto de

los Caudillos, en lo que será un

encuentro a realizarse en el estadio

Banorte. 

Osos perdió el invicto en la tem-

porada regular tras caer el domingo

pasado ante los Mexicas, lo cual fue

por un marcador de 16-3. 

Tras ese partido, Osos se quedó

con un récord de cinco victorias por

una derrota para ya estar calificados

a la postemporada, siendo así segun-

dos en la tabla de posiciones,

estando a un juego de distancia (6-0)

del líder Mexicas. 

Caudillos, por su parte, llegará al

duelo de hoy con un récord cinco

por una derrota para ser terceros en

la tabla de posiciones. 

En resumen, hoy un triunfo para

Osos sería vital en el afán de, como

mínimo,mantenerse en el sublidera-

to y en el mejor de los casos tomar la

cima si hay un tropiezo de Mexicas,

pero una derrota podría bajarlos al

tercer sitio en la tabla de posiciones,

lo cual sería algo negativo de cara a

la postemporada. 

Se ubica Daniel Suárez en 
noveno sitio en prácticas

Es Russell el más rápido
en P2 del GP de Canadá

El británico registró una vuelta de 1:12.123

Completó 30 vueltas y su mejor tiempo fue 1:34.049 min.

Mexicano conquista la Copa del
Mundo de Natación Artística

El nadador mexicano, Diego
Villalobos

Max Gutiérrez se lleva la 
"Ricardo Rodríguez 120"

Va FRF a pelear su boleto a la final

No hay mañana para Fuerza Regia Femenil.
El podio lo completaron Rubén Rovelo, de Alessandros Racing, y el
piloto regiomontano Enrique Baca, volante de Jimmy Morales

Van Osos
contra los
Caudillos

A olvidar la derrota.

Sultanes inicia serie con un triunfo

Los Fantasmas Grises lucieron sólidos a la defensiva y oportunos con el
madero.
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Ciudad de México/El Universal.-
Tras guardar silencio sobre las

redades de ICE contra migrantes en
Estados Unidos, Thalía rompió el
silencio y se dijo consternada, por lo
que mostró su apoyo a las familias que
viven duros momentos con las deten-
ciones del gobierno de Donald Trump.

Sin embargo, a pesar del escenario,
hay algunos usuarios que siguen recor-
dando sus acciones pasadas. Muchos
critican su prolongado silencio, ya que
varios artistas ya han abordado este
tema, entre los que se encuentran
Eugenio Derbez, Peso Pluma, Yahritza
y Su Esencia, Salma Hayek, Diego
Boneta, Eiza González y hasta la
socialité y modelo estadounidense Kim
Kardashian.

"En estos tiempos de tanta incer-
tidumbre y dolor, quiero enviar todo mi
amor, luz y fuerza a cada familia que
está enfrentando dificultades por su
situación migratoria", expresó la can-
tante en su Instagram.

En su mensaje, Thalía subrayó:
"Nadie debería pasar por esto; es un
golpe directo a la dignidad humana. No
están solos. Los abrazo con el
corazón", escribió la cantante.

Invitó a realizar oraciones por todos
aquellos que pasan momentos difíciles:

"Levanta tus oraciones hoy por tus her-
manos en necesidad. Dios nos bendiga
a todos. Juntos, de su mano".

Estas declaraciones llegan en un
momento en el que, se dice, Thalía
pasa por una crisis en su matrimonio,
ya que comenta su media hermana,
Laura Zapata, que podría estar en el
proceso de divorcio de su esposo, el
productor Tommy Mottola.

Ciudad de México/ El Universal.-
Mientras las movilizaciones por

las redadas migratorias crecen en
Los Ángeles, el concierto que
Shakira ofrecería en dicha ciudad
fue reprogramado.

De acuerdo con diversos medios,
Ticketmaster envió un comunicado
en el que se informó que el espec-
táculo, originalmente previsto para
el 20 de junio en el SoFi Stadium, se
llevará a cabo ahora el 4 de agosto,
brindando tiempo suficiente a los
fanáticos para reorganizar sus
planes.

La empresa de boletaje notificó a
los compradores a través de un
correo electrónico: "Hemos trabaja-
do con los organizadores del evento
para reprogramarlo y asegurarnos
de que tengas la oportunidad de asi-
stir. Tus boletos siguen siendo váli-

dos para la nueva fecha."
Aunque la cantante no ha emitido

declaraciones oficiales al respecto,
en la cuenta de X del Las Mujeres
Ya No Lloran World Tour se com-
partió la actualización con la nueva
fecha.

Shakira se pronunció, mediante
una entrevista con la BBC, acerca de
las protestas y arrestos a migrantes
que suceden en Estados Unidos.

La interprete de Ojos así reflex-
ionó sobre sus orígenes como inmi-
grante colombiana en Estados
Unidos y la situación actual de
quienes se encuentran en la misma
situación en la que ella estuvo.
Recordó cuando llegó por primera
vez a Miami con sólo 19 años.

“Tenía solo 19 años cuando me
mudé a Estados Unidos, como
muchos otros inmigrantes colom-

bianos que llegan a este país, en
busca de un futuro mejor”, dijo
Shakira.

“Muchas otras naciones grandes
y poderosas en el mundo se han for-
jado con el trabajo duro de los inmi-
grantes. Espero que este país, como
muchos otros países que tienen
problemas con la inmigración,
encuentren una solución humana
para abordar esos problemas”, dijo.

Shakira concluyó con un mensaje
para quienes enfrentan esa delicada
situación en Estados Unidos:
“Ahora, más que nunca, tenemos
que permanecer unidos. Ahora, más
que nunca, tenemos que alzar la voz
y dejar muy claro que un país puede
cambiar sus políticas migratorias,
pero el trato a todas las personas
siempre debe ser humano”.

Ciudad de México/El Universal.-
Abu Dabi, la capital de los Emiratos

Árabes Unidos, se prepara para recibir
el séptimo parque temático de Disney
en el mundo.

El anuncio oficial, de parte del
príncipe heredero Khaled bin
Mohamed bin Zayed Al Nahyan, con-
firma que Disney llegará al Oriente
Medio, a la isla artificial de Yas, para
hacer de este territorio desértico y de
gustos y atracciones extravagantes, el
epicentro del ocio en toda la región.

Yas Island es la joya turística de Abu
Dabi, y ya alberga algunos iconos,
como el circuito de Fórmula 1 Yas
Marina; el parque temático Ferrari
World, con su mítica montaña rusa
Formula Rossa; además de Warner
Bros. World.

La isla artificial, bañada por las
aguas del golfo Pérsico y a solo 10
minutos del Aeropuerto Internacional
Zayed, ofrece una ubicación
irrepetible: "La combinación de costa y
desierto nos permite reinventar la nar-
rativa Disney", explicó Josh D'Amaro,
presidente de Disney Experiences,
durante la presentación del proyecto.

El objetivo del parque es convertirse
en el más tecnológico de Disney.
Destacará por su arquitectura van-

guardista, un castillo futurista en forma
de espiral cristalino que reemplazará
los clásicos diseños de cuento de hadas.
Según Robert Iger, CEO de Disney,
esta estructura simbolizará "la fusión
entre la herencia Disney y la visión de
Abu Dabi".

La tecnología Unreal Engine, apli-
cada en producciones cinematográficas
y videojuegos, dará vida a atracciones
inmersivas, ambientes creados para
que los visitantes interactúen con per-
sonajes y escenarios en tiempo real.
Además, será el primer resort de
Disney con acceso directo al mar, inte-
grando el paisaje costero con experien-
cias acuáticas.

El complejo estará dividido en zonas
temáticas inspiradas tanto en el legado
Disney como en la cultura emiratí.
Tendrá hoteles tematizados de lujo y
una oferta gastronómica que mezclará
cocinas internacionales con tradición

árabe.
Las atracciones diseñadas por los

imagineers de Walt Disney incluirán
espectáculos acuáticos con tecnología
holográfica y áreas interactivas inspi-
radas en franquicias como Star Wars y
Marvel.

Aunque no se ha confirmado una
fecha exacta, las estimaciones sugieren
un proceso de desarrollo de 18 a 24
meses para el diseño, seguido de cinco
años de exhaustiva construcción.

Con esta apuesta, Abu Dabi se con-
solida como rival directo de Dubái en
la atracción de inversiones y visitantes
globales.

Mientras los detalles finales nos
mantienen en suspenso, Disney está
preparando en el desierto arábigo una
experiencia más revolucionaria.
Fanáticos de los parques temáticos y la
tecnología esperan ansiosos este viaje
al futuro.

Ciudad de México/El Universal.-
El rapero Kanye West apareció este

viernes en el tribunal federal de Nueva
York para asistir al juicio penal por trá-
fico sexual y crimen organizado que
enfrenta el magnate musical Sean
"Diddy" Combs y mostrarle así su
apoyo.

West llegó acompañado por el hijo
del acusado, Christian "King" Combs,
y dos guardias de seguridad, e indicó a
los medios estar a favor de "Diddy",
aunque no respondió cuando se le pre-
guntó si podría testificar en nombre de
Combs cuando la defensa comience su
presentación.

Sin embargo, no se le permitió
entrar en la sala del tribunal y se fue

después de observar brevemente el
juicio en un monitor de video en otra
sala.

Ye, vestido de blanco, llegó al tri-
bunal federal de Manhattan antes del
mediodía mientras el juicio estaba en
un receso y pasó unos 40 minutos en el
edificio.

La seguridad del tribunal no lo llevó
al piso 26, donde se lleva a cabo el
juicio en una de las salas más grandes
del edificio. La admisión allí está
estrictamente controlada, con asientos
reservados para la familia y el equipo
legal de Combs, los medios de comuni-
cación y los espectadores que esperan
en fila durante horas para obtener un
asiento codiciado.

Londres, Inglaterra.-                            
Dua Lipa confirmó este miércoles

que se comprometió con el actor inglés
Callum Turner, meses después de que
surgieran especulaciones.

Habló sobre el compromiso en una
historia de portada para la edición de
julio de British Vogue, publicada el
jueves, calificándolo de “muy emocio-
nante”. La cantante de 29 años dijo que
estaba obsesionada con el anillo que
Turner había hecho para ella.

“Es tan yo. Es agradable saber que
la persona con la que vas a pasar el
resto de tu vida te conoce muy bien”, le
dijo a la revista.

Los fans habían teorizado que el
anillo que la cantante comenzó a lucir
en fotos a finales de diciembre señala-
ba un compromiso, pero la pareja no
confirmó públicamente el rumor
durante meses, incluso después de
aparecer juntos en la Met Gala del mes
pasado.

Dua Lipa dice que aún no han fijado
planes de boda: ella todavía está de gira
y Turner está filmando, “así que sólo
estamos disfrutando de este periodo”,
le dijo a British Vogue, agregando que
intentan no pasar más de dos semanas y
media separados.

Las imágenes de Lipa y Turner, de
35 años, juntos comenzaron a aparecer
en enero de 2024. Ella le dijo a British
Vogue que inicialmente se conocieron
en un restaurante de Londres, antes de
reconectarse durante una cena en Los
Ángeles, donde descubrieron que
ambos estaban leyendo el mismo libro:
“Trust” de Hernan Diaz, ganador del
Premio Pulitzer.

La cantante dirige el influyente Club
de Lectura Service95.

La poderosa artista nacida en
Londres y de origen británico-albanés
es reconocida por revitalizar un tipo de
sonido disco-pop energético en las lis-
tas de popularidad, comenzando con el
lanzamiento de su álbum homónimo en
2017 y posteriormente con “Future
Nostalgia” de 2020 y “Radical
Optimism” de 2024.

“La música bailable tiene un histor-
ial tan largo de crear un espacio tan
seguro. Y sólo quiero encarnar eso”.

A lo largo de su carrera, Lipa ha

ganado tres Grammy y cuenta con
cinco éxitos en el top 10 del la lista Hot
100 de Billboard: “New Rules” de
2017, “Don’t Start Now” de 2019,
“Levitating” de 2020, “Cold Heart
(PNAU Remix)” de 2021 con Elton
John, y “Dance the Night” de 2023, de
la banda sonora de “Barbie”.

Turner es conocido por sus papeles
en las películas de “Fantastic Beasts”
("Animales fantásticos") así como en
“The Boys in the Boat”, dirigida por
George Clooney, y la serie dramática
de la Segunda Guerra Mundial
“Masters of the Air” en Apple TV+.

Shakira pide trato humano para
migrantes; pospone concierto

Disney
llegará a
Abu Dabi

Disney llegará al Oriente Medio, a la isla artificial de Yas.

Tras críticas en redes, Thalía
muestra su apoyo a paisanos

Thalía rompió el silencio y se dijo
consternada.

Ye muestra su apoyo 
a Sean ‘Diddy’ Combs

No se le permitió entrar en la sala del tribunal y se fue después de observar
brevemente el juicio en un monitor de video en otra sala.

Dua Lipa presume su compromiso 

Dua Lipa confirmó que se comprometió con el actor inglés Callum Turner,
meses después de que surgieran especulaciones sobre su relación.
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Benefician a jóvenes de escasos
recursos con becas para la UDEM

César López.-                                     

Jóvenes de escasos recursos fueron
beneficiados con becas para estudiar
una carrera profesional en la
Universidad de Monterrey, durante la
ceremonia de graduación de las
Preparatorias Politécnicas Santa
Catarina, en la que se entregaron con-
stancias a 458 estudiantes, al tiempo
que se otorgaron las becas de
Formación Integral y Excelencia
Académica, que cubrirán el 100 % de la
colegiatura.

Los alumnos galardonados con la
beca de Formación Integral fueron
Fernando Julián Villegas Hernández,
del plantel La Fama, y Ximena Saori
García Segura, del plantel Poniente,
con lo cual su dedicación y valores
fueron reconocidos.

En cuanto a las becas de Excelencia
Académica, la décimo novena gen-
eración de La Fama tuvo como
ganadores a Ramiro Alejandro Mata
Muñoz, Verania Zazueta Heredia y
Miguel Ángel Escobar Maldonado. Por

parte de la sexta generación de
Poniente, los reconocimientos fueron
para Gabriela Lizzeth Ortíz Bautista,
Pablo Antonio Carrizales Hernández y
Arturo Alexander Ortega Obil.

La ceremonia de graduación se llevó
a cabo en un domo especialmente insta-
lado en los jardines de El Solar, dentro
del campus de la UDEM. Del total de
egresados, 245 jóvenes provenían del
plantel La Fama y 213 de la Poniente.

Cabe mencionar que, la Universidad
de Monterrey otorga las Becas de
Formación Integral y Excelencia
Académica, las cuales cubren el 100
por ciento de la colegiatura de una car-
rera profesional. Este apoyo representa
una puerta abierta a la superación para
muchos jóvenes talentosos.

La beca de Formación Integral se
entrega a estudiantes que sobresalieron
en la preparatoria por vivir los valores
institucionales. Entre estos valores se
destacan la responsabilidad, honesti-
dad, solidaridad, respeto a la dignidad
de la persona, esfuerzo, superación per-
sonal, entusiasmo y fraternidad.

Premian a ganadores del Concurso
de Cómic-Historieta UANL 2025

El jurado revisó 75 obras individuales y en colaboración (dibujante y guionista) de 90 jóvenes estudiantes.

César López.-                                      

Los ganadores de la edición 2025 del
Concurso de Cómic-Historieta UANL
fueron reconocidos por la Universidad
Autónoma de Nuevo León, a través de la
Secretaría de Extensión y Cultura y la
Dirección de Desarrollo Cultural.

El Patio Sur del Colegio Civil Centro
Cultural Universitario fue sede de la pre-
miación.

Para la edición 2025, la convocatoria
recibió obras provenientes de las prepara-
torias: 1, 3, 5, 7, 8, 15, 16, 17, 20, 23, 25,
Escuela Industrial y Preparatoria Técnica
Álvaro Obregón; y Escuela Industrial y
Preparatoria Técnica Pablo Livas. 

A éstas se suma la participación de estu-
diantes de las facultades de Artes Visuales,
Arquitectura, Ciencias Biológicas,
Ciencias Químicas, Contaduría Pública y
Administración, Derecho y Criminología,
Filosofía y Letras, Físico- Matemáticas,
Ingeniería Mecánica y Eléctrica y
Psicología.

Mediante sus proyectos, los universitar-

ios demostraron su talento mediante la
realización de obras originales contando
historias de tensión, asombro, reflexión y
toma de conciencia de problemáticas exis-
tenciales, ejerciendo, así, la libertad técnica
y gráfica del lenguaje del cómic.

La ceremonia estuvo presidida por
Martha Beatriz Ramos Tristán, directora
de Desarrollo Cultural Universitario;
acompañada por los jurados del concurso:
la ilustradora Cynthia Pérez; el cartonista
editorial Salvador González Soto; y la dis-
eñadora Deni Ríos. 

“Reconocemos en todos nuestros
jóvenes la capacidad expresiva de sus his-
torias, primero fueron imaginadas y
después cristalizadas a través de la técnica
y el arte, permitiéndonos sentir los ambi-
entes y discursos de sus personajes al crear
nuevas realidades”, expresó Martha
Beatriz Ramos Tristán, directora de
Desarrollo Cultural Universitario.

El jurado revisó 75 obras individuales y
en colaboración (dibujante y guionista) de
90 jóvenes estudiantes, las cuales fueron
calificadas de acuerdo a los criterios de

evaluación: originalidad, la calidad del
dibujo y la ortografía y narrativa.

Cynthia Pérez alentó a los participantes
en su camino de la creación de arte.

“Este es un paso para lo que sigue, no
dejen de crear arte, no dejen sus historias
de un lado, y sigan participando en todas
las convocatorias de la Universidad”.

Por su parte, Deni Ríos reconoció la
importancia de la expresión a través del
arte y los motivó a compartir sus trabajos.

“Es valiosísimo hablar de lo que nos
compete a nosotros y nosotras. Publiquen
todo lo que hagan, compártanlo y pidan
consejos”.

Salvador González Soto resaltó a las
jóvenes que la comunicación gráfica a
través del dibujo es una herramienta muy
poderosa.

“Sigan tercos, que siempre estén trazan-
do porque este es un camino muy largo, se
va puliendo y adquiriendo experiencia,
buscando un estilo propio”, les aconsejo.

Los tres primeros lugares recibirán pre-
mios económicos y pasarán a formar parte
del acervo artístico de la UANL.

La beca de Formación Integral se entrega a estudiantes que sobresalieron
en la preparatoria.

"El arte es lo que representa
a México": Arturo Márquez

El Universal.-                                      

El impacto del Concurso de
Composición Arturo Márquez para
Orquesta de Cámara "ha sido impre-
sionante; mucho más de lo que yo
hubiera podido imaginar al principio,
a 12 años de distancia. Han participa-
do muchísimos jóvenes con cientos
de obras que contribuyen al acervo
de esta nueva propuesta que inici-
amos", afirma el propio Márquez,
uno de los compositores mexicanos
con mayor proyección internacional,
en particular por su Danzón n.º 2,
una de las obras de concierto más
famosas. 

Se trata, dice el artista, de un con-
curso para jóvenes compositores
(menores de 40 años), "en el que se
busca que tengan la oportunidad —
aquellos que están interesados en la
fusión de la música tradicional popu-
lar con la música académica; y eso se
puede hacer de muchas maneras".

La convocatoria, presentada por el
Instituto Nacional de Bellas Artes y
Literatura (INBAL) y el Patronato
del Centro Cultural Roberto Cantoral
A.C., llega este año a su doceava edi-
ción. "Es básicamente la misma con-
vocatoria; es música de cámara con
una duración entre 10 y 20 minutos. 

Hay tres primeros premios o tres
únicos premios. También se va a
hacer un concierto con las obras
ganadoras. Es algo fundamental para
los jóvenes compositores que van
empezando, aunque ya hablamos de
40 años, por supuesto, y muchos de
ellos tienen ya gran experiencia. Lo
que estamos esperando ahora va a ser
para el 1 de septiembre".

Muchos de los compositores que
ganaron en ediciones anteriores, han
alcanzado un alto nivel de difusión y
promoción con otras orquestas:
"Ellos mismos han encontrado una
nueva plataforma de creación. Hay
algo importante: siento que, en mi
generación, cuando éramos jóvenes,
no teníamos tantas oportunidades
como ésta. La música se enfocaba en
lo universal, lo europeo, y si no
estábamos atentos a este lenguaje no
íbamos con la música de nuestro
tiempo en aquellos años. Este con-
curso es una manera de darle oportu-
nidad a compositores jóvenes para
que tomen conciencia del valor de
ser mexicanos; el darse cuenta de que
tenemos nuestros propios colores,
nuestros propios sonidos, nuestros
propios ritmos; que también, al ser
mexicanos, hemos adoptado
muchísimo de la música latinoameri-
cana; darse cuenta de que es muy
provechoso que el conocimiento que
ellos tienen, ese aprendizaje, esa téc-
nica como compositores se puede
mezclar y fusionar perfectamente
con la música tradicional y popular",
afirma.

Los trabajos participantes serán
recibidos a través de la página web:
patronato-ccrc.org. La fecha límite es
el 1 de septiembre, a las 18:00 horas.
Las composiciones galardonadas se
interpretarán en el Concierto de
Premiación del Concurso de
Composición Arturo Márquez para
Orquesta de Cámara 2025, que se lle-
vará a cabo en el Centro Cultural
Roberto Cantoral como parte del 13.
Festival Artístico de Otoño.

Proyectarán "Tiburón" a 50 años de su estreno
César López.-                                          

Como parte del ciclo llamado “Por
Amor Al Cine”, la Cineteca Nuevo León
“Alejandra Rangel Hinojosa” celebrará
este fin de semana el aniversario número
50 del estreno de “Tiburón”, de Steven
Spielberg.

Consolidada como un ícono de la cin-
ematografía mundial por sus inno-
vadores recursos visuales, narrativos y
sonoros empleados para generar suspen-

so, “Tiburón” llega a la Sala 2 de
Cineteca, como una forma de celebrar
este acontecimiento.

El recinto cinematográfico del Centro
de las Artes de CONARTE, ubicado al
interior del Parque Fundidora tiene  pro-
gramadas tres funciones especiales en
este espacio 

Se trata de una oportunidad imperdi-
ble para ver en pantalla grande, esta joya
del suspenso, que significó el primer
éxito en taquilla de Spielberg, consider-

ado uno de los grandes directores de
Hollywood. 

Estrenada el 20 de junio de 1975,
“Tiburón” revolucionó el cine y
redefinió el suspenso. Cinco décadas
después, el impacto de esta obra maestra
sigue siendo innegable. Fue dirigida por
Spielberg e interpretada por Roy
Scheider, Robert Shaw y Richard
Dreyfuss, basada en la novela homóni-
ma de Peter Benchley, que también par-
ticipó en el guion.

Cabe recordar que en Cineteca Nuevo
León “Alejandra Rangel Hinojosa” es
un espacio sede para la proyección de
filmes de la cinematografía local,
nacional y mundial, una plataforma de
divulgación y difusión de la producción
local, responsable del acopio y preser-
vación de la memoria del noreste mexi-
cano y registro del quehacer cine-
matográfico estatal.

Las funciones y horarios son sábado
14 de junio a las 20:00 horas y el domin-
go 15 a las 18:00 horas. La entrada gen-
eral es de 30 pesos.Estrenada en 1975, “Tiburón” revolucionó el cine y redefinió el suspenso.

Impacta Concurso de Composición Arturo Márquez para Orquesta de Cámara.

Acusan que Hacienda bloquea investigaciones del INAH
El Universal.-                                     

Investigadores del Instituto
Nacional de Antropología e Historia
(INAH) acusaron una serie de restric-
ciones impuestas por la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público, lo que
provoca el bloqueo de adjudicaciones
de presupuestos destinados a proyectos
de investigación para el año en curso.

En un comunicado, académicos
señalaron que las asignaciones pre-
supuestales quedaron "supeditadas a la
aprobación de Hacienda, lo que ha
retrasado la adjudicación de pre-
supuestos".

Explican también que una parte
importante de ciertos proyectos de
investigación del INAH debían
comenzar en marzo, pero un primer
paquete de solicitudes de finan-
ciamiento continúa sin respuesta, por
lo que si inician en agosto muchos de
dichos proyectos deberán recortarse o
cancelarse. El segundo paquete de
solicitudes ni siquiera ha sido enviado,
agregan.

Los problemas empeoran, ya que
señalan que Hacienda no autoriza pre-
supuesto para viáticos, gasolina, peajes
ni mano de obra, por lo que las inves-
tigaciones [...] con trabajo de campo

deben ser financiadas por el propio
investigador o "en su defecto se ven
definitivamente canceladas".

El comunicado está firmado por la
profesora emérita Noemí Castillo
Tejero y por el doctor Jesús E.
Sánchez, ambos investigadores de
tiempo completo de la Dirección de
Estudios Arqueológicos del INAH,
quienes apuntan que la problemática es
la dirección del Instituto, encabezada
por Diego Prieto Hernández, que "ha
demostrado una falta de interés por

negociar con Hacienda y gestionar
adecuadamente los recursos con apego
a la normatividad vigente".

El comunicado finaliza con un lla-
mado a la secretaría de Cultura federal.
Claudia Curiel de Icaza, de tomar car-
tas en el asunto, de la misma manera
en que intervino "en corregir el grave
desatino de Diego Prieto con relación
al encargado de Seguridad y
Resguardo del Patrimonio Cultural,
Pedro Alberto Velázquez Castro, final-
mente obligado a renunciar".

Señalan que Hacienda no autoriza presupuesto para viáticos, gasolina,
peajes ni mano de obra.


